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EMPRESAS ANUNCIANTES
Tirea 

Software de comunicación
TarSO

Mandos a distancia para grúas
MulTiwheel

Rueda Universal y fabricación de accesorios para Auxilio y Rescate
J de la O

Asistencia 24 horas
recuPeraciONeS caSal
Reciclaje del autovómil, repuestos

MycSa Mulder
Vehículos para salvamento y rescate

fraNcal
Fabricación de grúas

GrúaS MarcOS
Asistencia 24 horas

iNveSfleeT
Gestión integral de flota

GrúaS albaladeJO
Auxilio en Carretera 24 horas

GrúaS SaNTaNder
Auxilio en Carretera 24 horas

GrúaS dOcu
Auxilio en Carretera 24 horas

eNcabO
Fabricación de grúas
iMPleMeNTOS 

Todo en cabrestantes
carbO

Venta de vehículos para Auxilio y Rescate
fOrMaNeac

P.R.L., Formación específica de Auxilio en Carretera
aSada

Correduría de seguros
GrúaS villaNueva

Auxilio en Carretera 24 horas
GrúaS alGaida

Auxilio en Carretera 24 horas
laMbda

Sistema integral de gestión de servicios para  
compañías de Auxilio en Carretera

J. varela
Auxilio en Carretera 24 horas

iSuZu
Fabricante de vehículos

GruaS diaNa
Auxilio en Carretera

GrúaS y TallereS Ávila
Asistencia 24 horas. Servicio Oficial Hyundai

eurOGruaS
Auxilio y rescate en carretera

GrúaS carMONa
Auxilio en Carretera 24 horas
GrúaS SaNT aNdreu
Auxilio en Carretera 24 horas

veMaSur
Fabricación de grúas

la ral
Auxilio en Carretera 24 horas

TOMTOM
Gestión telemática de flotas de vehículos

fOiMa
Fabricación de grúas
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Queridos socios y amigos:

La Feria Internacional de Auxilio en Carretera es sin duda el 
evento más importante que organizamos. Por sus características es única 
en el mundo, no por su volumen o número de participantes, sino  por su 
idiosincrasia, ya que no parte de una asociación o colectivo de fabricantes 
o distribuidores que se juntan para ofrecer sus productos a los visitantes. 
Se crea desde una asociación sin ánimo de lucro, que principalmente 
busca el encuentro entre sus socios de toda España. Eso sí, contamos con 
la inestimable colaboración de muchos de nuestros proveedores, sin cuya 
ayuda sería muy difícil llevarla a cabo.

Durante este tiempo hemos sido capaces de consolidar un 
evento internacional que año tras año procura superarse. Son tiempos 
difíciles, pero difíciles para todos, no únicamente para nosotros. Nuestros 

expositores tienen que realizar un gran esfuerzo económico para estar presentes y más si acuden desde fuera 
de nuestras fronteras. Sus stands en Santa Susanna no les garantiza el éxito comercial. Sin embargo siguen 
acudiendo y este año en mayor número. 

Como en ediciones anteriores nos acompañarán, primeras marcas de camiones, fabricantes de 
carrocerías, empresas de informática, telecomunicaciones, vestuario, equipamientos, así como aseguradoras, 
compañías de asistencia y clubes automovilísticos. Se realizarán jornadas formativas y demostraciones llevadas 
a cabo por las diferentes empresas expositoras.  Todo ello sin olvidar el ambiente lúdico y festivo del evento, 
con música todas las noches en el recinto ferial, excursiones  y como colofón nuestra ya tradicional cena del 
sábado, que pondrá broche fi nal a la VI Feria Internacional de Auxilio en Carretera. Desde estas líneas quiero 
agradecer a todos y cada uno de ellos su confi anza y colaboración con ANEAC-FENEAC, organizadores de 
la Feria. También quiero agradecer al Ayuntamiento de Santa Susanna y especialmente a su Alcalde, Joan 
Campolier, su compromiso, participación y proximidad, brindándonos año tras año todo tipo de facilidades 
para que este encuentro sea un éxito.

Pero no olvidemos que el principal activo de nuestra Asociación son sus socios: vosotros. Sin vuestra 
presencia y apoyo de nada serviría reunir a los principales proveedores de Auxilio en Carretera de Europa. 
No tendría sentido. Por eso esperamos que acudáis a Santa Susanna. Que os reencontréis los amigos dos años 
después. Que aprovechéis las demostraciones y jornadas que tendrán lugar durante esos días. Que disfrutéis 
con vuestras familias, porque no olvidéis que principalmente somos eso: una Gran Familia de Auxilio en 
Carretera.

Os esperamos a todos, juntos disfrutaremos de un fi n de semana inolvidable.

Rafael Merino Calderón
Presidente de ANEAC-FENEAC

FENEAC es miembro  de (Federación Internacional de Especialistas en Rescate), organismo que cuenta con representantes en el Parlamento Europeo. Son miembros de IFRS 
Alemania, Gran Bretaña, Países Bajos, Bélgica, Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, Suiza, Italia, Francia, España, Estados Unidos de América y Emiratos Árabes Unidos.

EDITA: FENEAC. C/. Juan Hurtado de Mendoza, 5 - semisótano • 28036 MADRID • Telf.: 902 34 56 70.• Fax: 91 761 35 81.
www.aneac.com •  e-mail: aneac@aneac.com

CONSEJO EDITORIAL: Rafael Merino Calderón, Mª Carmen Ricart, Francisco Salinero, 
DIRECCIÓN: Julián Santamarina. COLABORADOR: Antonio Carrera. REDACCIÓN Y CORRECCIÓN: Javier Santamarina. 
MAQUETACIÓN: Mely Simón. REALIZACIÓN Y DISEÑO GRÁFICO: SANTAMAR PUBLICACIONES, S.L. Tel.: 608 263 999. 

e-mail: infoaneac@telefonica.net  
 

Esta publicación, no puede ser reproducida ni en todo ni en parte, sin previa autorización. 
La revista no se identifi ca necesariamente con la opinión de sus colaboradores.

FEDERACIÓN NACIONAL DE EMPRESAS DE AUXILIO EN CARRETERA
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  Jueves 2 de octubre
09:00 a 14:00
 Curso de FORMANEAC: “Teleoperadores”.  (Hotel Aquamarina) 

10:00  Inauguración de la VI Feria por el Excmo. Sr. Alcalde de Santa Susanna, D. Joan 
Campolier

11:00 Demostración Expositores

12:00  Ponencia ofrecida por ISUZU. “Nueva gama de camiones”.  (Stand ANEAC)

12:30 Demostración 

14:30 Comida: Paella en el bar de la feria

17:00  Ponencia Autodrain: "Repostajes erróneos. Haz dinero con el combustible 
contaminado"

17:45 Demostraciones

19:30 Asamblea General de ANEAC-FENEAC

21:30 Cena: Butifarrada y música en la carpa

  Viernes 3 de octubre

En el recinto ferial

10:30 Demostraciones

11:30  Ponencia de TOMTOM TELEMATICS: Solución integrada TIREA@FLOTA WEB y 
TOMTOM TELEMATICS para los servicios de Auxilio en Carretera. Ponente: Juan 
Blanch, Responsable Territorial Noreste Iberia

12:15 Demostraciones 

14:30 Comida: Fideua en el bar de la Feria

21:00 Cena: Sardinada y música 

En el Hotel Aquamarina

09:00  a 20:00
  Curso de FORMANEAC: Nivel 1 para Operadores de Auxilio en Carretera.(Hotel 

Aquamarina)

VI FERIA INTERNACIONAL 

DE AUXILIO EN CARRETERA
AGENDA 
DE ACTIVIDADES 

VI FERIA INTERNACIONAL DE AUXILIO EN CARRETERA
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VI FERIA INTERNACIONAL 

DE AUXILIO EN CARRETERA
AGENDA 
DE ACTIVIDADES 

VI FERIA INTERNACIONAL DE AUXILIO EN CARRETERA

Jornada Seguridad Vial - Normas ISO 39001 (Hotel Aquamarina)

11:00 Recepción Asistentes
11:15  Inauguración y presentación por el Presidente de ANEAC-FENEAC, 

D. Rafael Merino Calderón

11:25  Xavier Almirall i García, Subdirector del Servei Catala de Transit

11:50  Manuel Bestraten, Director Provincial del Instituto Nacional de Seguridad e 
Higiene en el Trabajo

12:15  Jaime Fontanals Rodríguez, Director Relaciones Institucionales de AENOR

12:40 José Carlos Rodríguez, Director Técnico FORMANEAC

13:05 Entrega certifi caciones AENOR para Grúas Mallorca

13:15 Entrega de reconocimientos FORMANEAC

13:20  Clausura de la Jornada por el Excmo. Alcalde de Santa Susanna, D. Joan 
Campolier

13:30  Exhibiciones prácticas formativas realizadas por FORMANEAC en el recinto 
ferial

14:15 Comida

16:00  a 21:00

  Cursos de FORMANEAC para directivos y empresarios de Auxilio en Carretera

 

  Sábado 4 de octubre
09:00 a 20:00
  Curso de FORMANEAC: Nivel 1 para Operadores de Auxilio en Carretera. 

(Hotel Aquamarina)

10:00 Salida Excursión Barcelona

11:00 Demostraciones

11:30  Ponencia de TOMTOM TELEMATICS: Solución integrada TIREA@FLOTA WEB 
y TOMTOM TELEMATICS para los servicios de Auxilio en Carretera. Ponente: 
Juan Blanch, Responsable Territorial Noreste Iberia

12:30 Exhibición práctica FORMANEAC

13:00  Ponencia Autodrain: "Repostajes erróneos. Haz dinero con el combustible 
contaminado"

14:30 Comida: Paella en el bar de la feria

17:00 Demostraciones

21:30 Cena de Gala con Espectáculo. (Hotel Onabrava)
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Pilar González de Frutos, Presidenta de UNESPA...

"La labor de las empresas de auxilio 

en carretera es absolutamente necesaria y 

prioritaria en el sentido más amplio del servicio 

a los clientes de las entidades aseguradoras"

AANEAC 41.indd   8 21/09/14   14:41
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Licenciada en Derecho por la 
Universidad Autónoma de Madrid 
en 1979 e Inspectora de Seguros 
del Estado, Pilar González de Fru-
tos ha sido la Directora General de 
Seguros entre enero de 1997 y no-
viembre de 2002. Entre las respon-
sabilidades que ha ejercido en su 
trayectoria profesional, siempre 
ligada al sector asegurador, cabe 
destacar la de Directora de Opera-
ciones del Consorcio de Compensa-
ción de Seguros. Este es, a grandes 
rasgos, su curriculum vitae:

Licenciada en Derecho, Univer-
sidad Autónoma de Madrid en 1979; 
Inspectora de Seguros del Estado, 
1980; tareas de supervisión a en-
tidades aseguradoras, 1980-1983; 
Subdirectora Técnica de Opera-
ciones en el Consorcio de Com-
pensación de Seguros, 1983-1988; 
Directora de Operaciones del Con-
sorcio de Compensación de Segu-
ros, 1988-1997; Directora General 
de Seguros, 1997- 2002; Presidenta 
de UNESPA desde el 30 de junio de 
2003; desde el año 2006 es también 
Vicepresidenta de CEOE, miembro 

del Comité Consultivo de la CNMV; 
miembro de la Junta Consultiva de 
Seguros, Ministerio de Economía y 
Competitividad; representante del 
seguro Español en  Insurance Euro-
pe (Confederación Europea de Aso-
ciaciones de aseguradores), FIDES 
(Federación Iberoamericana de em-
presas de seguros) e IAIS (Interna-
tional Association of Insurance Su-
pervisors).

Un actor imprescindible 
en las carreteras 

españolas

¿Cómo valoraría la labor de 
servicio público que desarrollan 
las empresas de Auxilio en Carre-
tera?

La labor de las empresas de au-
xilio en carretera es absolutamen-
te necesaria y prioritaria en el sen-
tido más amplio del servicio a los 
clientes de las entidades asegura-
doras y, por supuesto, en el ámbi-

to de la seguridad vial al retirar de 
las vías los vehículos que suponen 
un peligro para la circulación. Por 
tanto, son un actor imprescindible 
en las carreteras españolas, ayu-
dando en esos "difíciles y dramáti-
cos momentos" como son los acci-
dentes de circulación o las averías 
de los vehículos.

"Las entidades son 
perfectamente 

conscientes de ese valor 
añadido que dan a  
nuestros clientes"

En muchos casos, el nexo de 
unión entre el asegurado y la 
compañía de seguros se produ-
ce ante la necesidad de un servi-
cio de asistencia en el vehículo. 
¿Entienden las compañías el valor 
añadido que aportan estos profe-
sionales?

AANEAC 41.indd   9 21/09/14   14:41
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Por supuesto, las entidades son 
perfectamente conscientes de ese 
valor añadido que dan a  nuestros 
clientes y que su presencia e inter-
vención es importante para la fi de-
lización y retención de los mismos.

En relación a la pregunta an-
terior, ¿considera que están sufi -
cientemente valorados en todos 
los sentidos, profesional, econó-
mico, etc., por las compañías?

Las entidades aseguradoras en-
tienden y valoran altamente la 
profesionalización y por tanto el 
rol que juegan las empresas de au-
xilio en carretera como provee-
dor de servicios. Respecto a temas 
económicos no puedo opinar ya 
que esto pertenece exclusivamen-
te a la esfera particular de las re-
laciones entre cliente y proveedor.

¿Considera que la tasa de pri-
ma de las pólizas de autos desti-
nada a la asistencia es la adecua-
da, o debería incrementarse?

Al igual que en  la pregunta an-
terior no podemos opinar, ya que 
son las propias entidades asegura-
doras quienes aplican sus propias 
políticas de tarifa. Estamos de nue-
vo en una esfera ajena a Unespa.

"La formación es la 
"piedra fi losofal" para 
el buen desempeño de 

cualquier trabajo"

¿Conoce el grado de incidencias 
en el ramo de autos de la presta-
ción del servicio de asistencia?

Quien tiene un mejor conoci-
miento y más exacto sobre el nú-
mero de prestaciones de los servi-
cios de asistencia son las propias 
empresas de Auxilio en Carreta  o 
sus Asociaciones empresariales.

¿Piensa que están debida-
mente formados?

Espero que así sea: La calidad 
en la prestación de los servicios 
depende de una correcta y ade-
cuada formación para cualquier 
profesional. La perfección en la 
vida no existe pero con formación 
nos podemos acercar a la excelen-
cia. La formación es la "piedra fi -
losofal" para el buen desempeño 
de cualquier trabajo. 

Pilar González de Frutos con nuestro Presidente, Rafael Merino Calderón.

AANEAC 41.indd   10 21/09/14   14:41
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"Formación,  efi ciencia 
y experiencia dan como 

resultado un buen 
servicio"

¿Qué opina de su profesiona-
lidad? 

Formación, efi ciencia y expe-
riencia dan como resultado un 
buen servicio. En profesionalidad, 
en este sentido, les  damos una 
nota alta.

En su opinión, ¿qué mejoraría 
de este servicio?

No soy quién para decir qué se 
tiene que mejorar. Estoy segura 
que los responsables de cada em-
presa saben perfectamente qué 
tienen que hacer para mejorar su 
servicio y elevar la calidad de sus 
prestaciones a clientes. 

Julián Santamarina

AANEAC 41.indd   11 21/09/14   14:41
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Preguntas sobre "monopolio" y "dumping" fueron 
formuladas por sus señorías

¿Dónde está el límite entre riesgo personal y asistencia a 
terceros?

Todas las preguntas y respuestas en la Comisión no 
Permanente de Seguridad Vial de Galicia

Una comparecencia sin pelos en la lengua...

ANEAC-FENEAC expone 
en el Parlamento Gallego 
la realidad del sector de 

Auxilio en Carretera

AANEAC 41.indd   12 21/09/14   14:42
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Como anticipamos en nuestra pasa-
da edición digital, el pasado 20 de junio 
ANEAC, representada por su Presidente 
Rafael Merino, compareció en el Parla-
mento Gallego, invitado por la Comisión 
no Permanente de Estudio Sobre Seguri-
dad Vial. A Merino le acompañaron ade-
más, Jorge Varela, representante de la 
Asociación en Galicia y Antonio Iglesias, 
Presidente de ASEGA. 

La Comisión estuvo formada por En-
rique Novoa López, Presidente y miem-
bro del Partido Popular; José Antonio 
Sánchez Bugallo, Vicepresidente y por-
tavoz del Partido Socialista; Raúl Fer-
nández Fernández, del Partido Socialis-
ta; Alejandro Gómez Alonso, del Partido 
Popular; Carmen Iglesias Sueiro, del Gru-
po Mixto; María Consuelo Martínez Gar-
cía, de Alternativa Galega de Esquerda; 
Ana Belén Pontón Mondelo, del Bloque Nacionalista 
Galego y María Montserrat Prado Cores, del partido 
anteriormente citado.

Como  único ponente de la jornada, Rafael Me-
rino hizo una amplia exposición sobre la situación 
actual del sector, contestando posteriormente a las 
numerosas preguntas formuladas por sus señorías.

Merino tras agradecer la invitación de la Comisión 
comentó: "Espero que les sirva de algo mi interven-
ción y que se pueda utilizar para mejorar la seguri-
dad vial en nuestro país". Seguidamente explicó que 
ANEAC-FENEAC participa dentro del Consejo de Segu-
ridad Vial y Tráfi co representando al sector de auxilio 
en carretera. 

Después de un breve resumen explicando la for-
mación del sector de auxilio en carretera, continuó: 
"A día de hoy hemos conseguido bastantes avances 
tras años de trabajo con las diferentes administra-
ciones, tanto nacionales como autonómicas y muni-
cipales, obteniendo el reconocimiento a la labor que 
prestamos en las carreteras. Así ha quedado refl ejado 
en la nueva Ley de Seguridad Vial".

Situación actual

El Presidente prosiguió: "Tenemos una problemá-
tica añadida, que es la crisis. Esta situación la es-
tamos padeciendo porque los medios que teníamos 
hace unos años y que resultaban imprescindibles para 
la plena actividad de nuestras empresas, ahora nos 

faltan por todos lados. Por la merma en las contra-
taciones que se viene dando desde hace varios años 
por parte de las compañías, se está creando un serio 
problema de seguridad vial, ya que no podemos sus-
tituir los vehículos con la frecuencia que lo hacía-
mos anteriormente. Muchas de las herramientas que 
utilizamos se están quedando obsoletas, porque no 
tenemos capacidad de incrementar el precio en las 
contrataciones actuales y poder invertir en tecnolo-
gía. Esta situación también afecta a la formación de 
nuestros conductores y de nuestras empresas en ge-
neral. Todo ello tiene un coste importante y es un va-
lor añadido que, por la situación del mercado no po-
demos acometer y lógicamente va en detrimento de 
la seguridad vial".

Mal estado de conservación de la 
red viaria

El deterioro que sufren nuestras carreteras fue el 
siguiente punto abordado por nuestro Presidente…

"Las carreteras están mal, lo apreciamos mientras 
desarrollamos nuestra actividad. Hay vías que ya pre-
sentan un gran deterioro. No hay una inversión ne-
cesaria en su mantenimiento, como había hace unos 
años. Si hablamos de Galicia en particular, las vías, 
aún siendo de reciente construcción, tienen en mu-
chos tramos pavimentos deslizantes o inadecuados. 
No se invirtió lo necesario para emplear los materia-
les adecuados. Observamos además que hay muchos 
"puntos negros", o como se denomina actualmente 

Rafael Merino durante su intervención.
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"tramos de concentración de accidentes". Galicia por 
su orografía, climatología y otros factores como el 
poblacional, tiene una tipología de accidentes muy 
específi ca. En los frecuentes encuentros que mante-
nemos con los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Es-
tado, así como con las diferentes instituciones que 
participan activamente en la seguridad vial, aprecia-
mos que coinciden en que la inversión que se está 
realizando no es la necesaria, ya no digo la que po-
dría ser, sin duda mucho mejor, sino simplemente la 
necesaria. Estamos hablando de incrementar las do-
taciones de las Fuerzas de Seguridad en las vías para 
que puedan atender cualquier incidencia en un tiem-
po mínimo, como sucedía antes. Hoy en día podemos 
estar esperando en la calzada a que acudan durante 
un buen rato, y es porque no hay medios sufi cientes. 
De esta situación se quejan los propios Guardias”.

María Montserrat Prado 
Cores, portavoz del Bloque 

Nacionalista Galego

Finalizada la exposición de Rafael Merino, comen-
zó la ronda de preguntas de los Diputados. Fue María 
Montserrat Prado Cores, portavoz del Bloque Nacio-
nalista Galego quien tomó la palabra...

"Agradezco la aportación que, desde otra perspec-
tiva, ha realizado para el análisis de la seguridad vial 
en Galicia" -inició Prado Cores. La diputada formuló 
varias preguntas suscitadas tras la intervención del 
Presidente de ANEAC-FENEAC...

Preguntó sobre la atribución total del siniestro 
al individuo. "En su opinión, ¿el hombre es tan de-
terminante a la hora de producirse un siniestro?” 
También habló sobre los problemas acaecidos en 
materia de seguridad vial como consecuencia de 

la crisis”. ¿Qué considera de la conservación de 
la red viaria de Galicia? La crisis económica, ha 
llevado al envejecimiento y peor mantenimien-
to del parque automovilístico, ¿cómo infl uye esta 
situación, tanto en averías de los vehículos como 
en accidentes?”. 

El dedo en la llaga: ¿Dumping, 
monopolio? Pregunta 

la portavoz del Bloque 
Nacionalista Galego...

La situación contractual con las compañías ase-
guradoras fue el siguiente tema tratado por la por-
tavoz del Bloque Nacionalista Galego...

"En su intervención hizo referencia, a través de 
su relación con las compañías aseguradoras, a la 
bajada económica en las nuevas contrataciones. 
Desconocía que fuera tan importante y que la re-
baja de las compañías pudiese afectar tanto a los 
usuarios. ¿Considera que por parte de las compa-
ñías aseguradoras está habiendo una especie de 
monopolio o concentración de negocio, o dum-
ping por utilizar la terminología comercial, tanto 
al que venden la póliza como al sector que usted 
representa? Tengo la percepción de que esto pue-
de estar pasando y quiero conocer su opinión".

Nueva Ley de Seguridad Vial 
y protocolo de actuación

Lo concerniente a la nueva Ley de Seguridad 
Vial y al protocolo de actuación desde el momento 
que se produce un accidente, fueron los último te-
mas preguntados por Prado Cores...

"Usted mencionó un avance legislativo de reco-
nocimiento como auxilio en carretera, ¿cree que 
este avance es signifi cativo en materia de seguri-
dad viaria? Y en su opinión ¿qué elementos debe-
rían de ponerse en marcha para que ustedes pu-
dieran llegar con la mayor rapidez posible a los 
siniestros y evitar con su pronta actuación, po-
sibles nuevos accidentes como consecuencia del 
ocurrido y también, claro está, que su actuación 
fuera más segura? En suma, ¿qué protocolo se 
está haciendo y si considera que dicho protocolo 
debería realizarse desde el aviso del accidente, 
hasta la retirada del vehículo de la vía?

A la izquierda M.ª Montserrat Prado.
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María Consuelo Martínez 
García, portavoz de Alternativa 

Galega de Esquerda

Seguidamente tomó la palabra María Consuelo 
Martínez García, portavoz de Alternativa Galega de 
Esquerda, centrando su principal bloque de pregun-
tas en la seguridad, tanto por el mal estado de con-
servación de las carreteras, como por la de los pro-
pios trabajadores de auxilio en carretera...

"Antes se llamaba servicio de grúa, ahora servicio 
de auxilio en carretera, sobre esto, ¿qué diferencia 
hay, tienen más actividades, precisan de una for-
mación específi ca? A mí me pasó en un pueblo de 
Orense, por la noche y en un camino de tierra. ¡Po-
bres! No sé cómo lograron llegar con la grúa. Por la 
difi cultad para acceder las grúas a determinados lu-
gares de Galicia, como fue mi caso, ¿cómo infl uye 
esta situación en los tiempos de asistencia?”.

Carreteras en mal estado y 
tipología de accidentes en Galicia

"Ha hablado del deterioro de las carreteras. Es 
evidente que están en muy mal estado, tanto las se-
cundarias como autovías y autopistas. ¿Cuántos acci-
dentes se pueden deber a esta situación y dónde se 
dan más, en las carreteras secundarias o en las vías 
de alta velocidad? También me gustaría saber qué 
tipo de accidentes son los que más se producen y si 
se ha notado el incremento desde 2008 hasta nues-
tros días”.

Alta visibilidad y Prevención 
de Riesgos Laborales

"Hay algo que también nos preocupa profundamen-
te como es la seguridad laboral de los trabajadores de 
las grúas, porque a veces los vemos trabajando en una 
autovía, donde los otros vehículos pasan a mucha ve-
locidad. Mientras trabajan tienen que ocupar física-
mente parte de la calzada para poder enganchar los 
coches. ¿Qué medidas de seguridad tienen?".

"Vi en su revista un artículo sobre la visibilidad. 
¿Por qué no se establece como una norma, de for-
ma que tengan que fabricarse todas las grúas con 
esas luces, ese color amarillo... qué medidas de se-
guridad se pueden incrementar?”. 

¿Dónde está el límite entre riesgo 
personal y asistencia a terceros?

Sobre la formación y prevención de riesgos labora-
les, la diputada continuó con sus preguntas...

"¿Qué tipo de formación tienen en materia de 
riesgos laborales para evitar accidentes a los pro-
pios trabajadores? ¿Dónde está el límite entre ries-
go personal y asistencia a terceros?”.

Martínez García concluyó su intervención con la for-
mación, como protagonista de sus últimas preguntas...

“Para rematar (sic), ¿considera que muchos de los 
accidentes de tráfi co que tenemos en nuestras ca-
rreteras, podrían evitarse con formación tanto en 
educación vial, en respeto a los demás miembros de 
la calzada, en respeto a otros vehículos, a los peato-
nes...? En defi nitiva, ¿qué formación echan ustedes 
de menos y creen que sería necesaria?”.

• Trámite de bajas
• Recogida de vehículos

en toda España
• Recambios revisados y

garantizados

• Valoración de siniestros por personal
cualificado

Recuperaciones Casal, S.L.
Pol. Ind. “La Llave” • C/ Hierro, 14 • Parcela 14 – 19170 El Casar de Talamanca (Guadalajara)

Tel.: 902 10 79 42 • Fax: 902 36 76 15
e-mail: recuperacionescasal@yahoo.es

• Envío de recambios a toda España

CENTRO AUTORIZADO DE DESCONTAMINACIÓN DE VEHÍCULOS. 
AUTORIZACIÓN: CM/VFU 070

M.ª Consuelo Martínez.
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José Antonio Sánchez Bugallo, 
Vicepresidente de la 

Comisión y portavoz del 
Partido Socialista

 Sánchez Bugallo centró su intervención en el es-
tado de conservación de las carreteras y en el recorte 
de las compañías aseguradoras...

"Usted mencionó una serie de puntos muy coinci-
dentes con los que se están dando aquí: el estado de 
las carreteras empeora. Además lo podemos apreciar 
cada día nosotros mismos y como consecuencia au-
menta la siniestralidad. El envejecimiento de los vehí-
culos también infl uye en un mayor riesgo de acciden-
tes..., pero hay tres cosas que me llaman la atención 
y sobre las que le quería preguntar:”

“La primera es sobre los retrasos en la atención a 
los accidentes. Quiero creer que se refi ere usted es-
pecialmente a los sucedidos en vías interurbanas y por 
lo tanto a las dotaciones de la Guardia Civil de Tráfi -
co. No sé si este problema se produce también en las 
vías locales".

"La segunda cuestión sobre la que quería preguntar 
es, si desde el punto de vista de la conservación de las 
carreteras, observan ustedes diferencias. Quiero de-
cir si las carreteras estatales están mejor conservadas 
y se nota menos la diferencia que en las locales. Si hay 
alguna diferencia en conservación en función de la ti-
tularidad de la vía".

¿Dónde se produce el recorte 
de precios de las compañías?

"La tercera cuestión que como usuario le pre-
gunto con franqueza, es la siguiente. Vemos mu-
chos anuncios en televisión en el que las compa-
ñías anuncian los seguros para el automóvil un 50 
por ciento más barato... ¡y tú te preguntas!, ¿será 
la misma calidad de servicio? Es decir, ¿dónde se 
produce ese recorte de precios?".

Alejandro Gómez Alonso, 
portavoz del Partido Popular

Seguidamente el portavoz del Partido Popular, 
tras agradecer al igual que sus compañeros de co-
misión, la presencia de Rafael Merino y la de sus 
acompañantes de la Asociación-Federación, realizó 
una única pregunta centrada en la nueva Ley de Trá-
fi co...

"Desde el Grupo Popular reconocemos la insu-
fi ciente inversión en conservación. Es una triste 
realidad. Ustedes desenvuelven un papel muy im-
portante en materia de seguridad vial y nos congra-
tulamos además de su participación en la nueva ley 
de tráfi co y que hayan aceptado sus enmiendas. So-
bre esa ley es precisamente sobre la que este Grupo 
Parlamentario quiere formularle nuestra pregunta, 
y es si ¿a su juicio esta nueva ley de tráfi co va a 
ser útil para reducir la siniestralidad viaria?”.

José Antonio Sánchez Bugallo.
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Las respuestas del Presidente 

de ANEAC-FENEAC

Finalizada la ronda de pre-
guntas, Rafael Merino respondió 
a las cuestiones planteadas por 
los miembros de la Comisión...

Potenciar las 
campañas de 
seguridad vial 
dirigidas a los 
conductores

"La mayoría de las pregun-
tas están entrelazadas y refl e-
jan a la perfección la situación 
actual. Respondiendo a la por-
tavoz María Montserrat Prado 
Cores, portavoz del Bloque Na-
cionalista Galego, en cuanto a 
la responsabilidad del individuo 

en los accidentes de tráfi co, co-
mentarle que hace diez años co-
menzó una campaña muy agre-
siva dirigida a la concienciación 
del conductor, pero con el tiem-
po y los nuevos conductores que 
se han ido incorporando, aquel 
efecto de la campaña, que tan 
buenos resultados nos dio en 
cuanto a accidentalidad, se ha 
ido olvidando. Desde nuestro 
punto de vista, que acudimos a 
cada incidente que se produce, 
bien sean vehículos averiados 
o accidentados, pensamos que 
nuevamente debería potenciar-
se la campaña en benefi cio de 
la seguridad vial, dirigida a los 
conductores”. 

Tipología de los 
accidentes

Merino continuó...

“Contestando a otra de sus 
preguntas, las principales cau-
sas de accidentes en las carre-
teras son las salidas de vía, 
frecuentemente por pérdida 
de atención durante la con-
ducción y la velocidad in-
adecuada, mientras que en 
las poblaciones los siniestros 
más dañinos, son el atrope-
llo a peatones. A esto hay que 
añadirle el envejecimiento del 
parque móvil y el mal estado 
general de conservación de las 
carreteras que, como conse-
cuencia de la crisis han visto 
recortadas sus dotaciones pre-
supuestarias. Todo esto en su 
conjunto, es lo que a nuestro 
entender ha provocado un re-
punte en la siniestralidad".
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Regulación y 
formación

El Presidente de ANEAC-FE-
NEAC prosiguió respondiendo a 
las preguntas relativas a la re-
gularización del sector y la for-
mación de los profesionales...

"Con el tema de la regula-
ción hemos avanzado menos 
de lo que hubiésemos desea-
do, aunque teniendo en cuen-
ta que pasamos de ser una he-
rramienta del taller para sus 
clientes, a formar un colecti-
vo diferenciado del transporte 
y reconocido como auxilio en 
carretera. Esto indica que el 
camino es el correcto, aunque 
falta mucho por hacer. Espera-
mos que con la nueva ley, su re-
glamento exija la formación de 
las empresas y sus operarios, 
además de la señalización del 

vehículo y los conductores, así 
como otros aspectos que consi-
deramos de gran importancia. 
La formación es muy importan-
te y nosotros como asociación 
ya venimos realizándola a nivel 
nacional. Hablo de una forma-
ción en Prevención de Riesgos 
Laborales específi ca de auxi-
lio en carretera. Precisamen-
te en estos días se están dando 
unos cursos en Verín (Orense). 
Continuando con sus pregun-
tas, informarles que estamos 
trabajando en la elaboración 
conjunta de un protocolo de 
actuación del que daremos am-
plia información muy pronto".

Seguridad de las 
grúas = Seguridad 
para los usuarios

Siguiendo con el orden de 
preguntas, Rafael Merino habló 
sobre la histórica demanda de 
ANEAC-FENAC sobre el color úni-
co de las grúas...

“La publicidad en las grúas, 
imagen corporativa, etc., pue-
de resultar inclusive peligrosa 
para los usuarios de la vía. No 
olvidemos que pedimos alta vi-
sibilidad en nuestros vehículos, 
de ahí el color único de alta vi-
sibilidad y los paneles retro-
rrefl ectantes. Consideramos 
que ambos elementos son ab-
solutamente necesarios en ma-
teria de seguridad vial. Se tra-
ta de un vehículo que se va a 
parar muchas veces en la vía 
y en condiciones climatológi-
cas adversas. De noche los co-
lores oscuros no se perciben y 
en condiciones de niebla, el 
color blanco tampoco es apro-
piado. Por eso pedimos un co-
lor amarillo de alta visibilidad 

A la cita nos acompañaron Antonio Iglesias, Belén y Jorge Varela.
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que, junto a los paneles retro-
rrefl ectantes, nos detecte e 
indique una situación de peli-
gro en la vía, incrementando la 
seguridad de los usuarios y de 
nuestros propios conductores”.

Reparaciones 
insitu y tiempos de 

respuesta

"Hoy en día hay una gran 
demanda por parte de las 
compañías para que se reali-
cen las reparaciones insitu, 
evitando de esta manera un 
segundo servicio que significa-
ría un coste adicional para las 
citadas compañías. Estas exi-
gencias obligan al vehículo y a 
nosotros mismos a permanecer 
más tiempo en la calzada, de-
sarrollando una actividad que 
no está regulada, porque las 

reparaciones deben realizarse 
en un espacio cerrado y adap-
tado para ese trabajo. Sin em-
bargo las aseguradoras, que 
son quienes tienen al cliente 
mediante su póliza de asisten-
cia, están marcando la forma 
de actuar en las vías”.

Merino enlazó su respuesta 
con los tiempos de actuación...

"Los tiempos de respues-
ta en la retirada de vehículos 
se están alargando y es lógico, 
porque si se bajan los precios 
en los contratos con las com-
pañías, de algún lado tienen 
que recortar las empresas. 
¿De dónde lo hacen? De per-
sonal y vehículos, que supo-
nen el coste más importante. 
Es muy sencillo: «yo te hago 
el servicio pero voy a tardar 
más, porque como me pagas 
menos, tengo que reducir mis 
medios»".

Oligopolio del 
mercado

"Todo esto se debe, conti-
nuando con las respuestas, a 
que el mercado no es una con-
centración, pero la pauta la 
marcan las grandes compañías. 
Ellas son las que marcan el pre-
cio. Deciden quién tiene que re-
coger el vehículo y quién no. 
Nosotros opinamos que, si se 
produce un accidente en el ki-
lómetro cuatro y en el kilóme-
tro seis tenemos una empresa 
de auxilio en carretera, con los 
medios adecuados para la reti-
rada del vehículo, no podemos 
esperar que venga otra del kiló-
metro 60 porque tenga un con-
trato de servicio con la compa-
ñía aseguradora, y esto es lo que 
está sucediendo. La llamada en 
caso de emergencia no se hace 
a un centro especial como po-

La Diputada del Bloque Nacionalista Galego durante su intervención.
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dría ser el 112, donde se coor-
dine todo lo concerniente a la 
seguridad en la vía, sino que se 
tiene que llamar al número de 
teléfono que la compañía te fa-
cilita, que no siempre aporta la 
solución más adecuada para la 
realización del servicio. Esta es 
la situación real con las compa-
ñías aseguradoras. Nosotros no 
hacemos un contrato de presta-
ción de servicio en condiciones 
iguales, ¡ni mucho menos!, son 
contratos de adhesión: ¡O lo to-
mas o fuera!”.

Una situación 
complicada

Merino continuó abordando 
este importante tema...

"En esta situación, las empre-
sas de auxilio en carretera, que 
muchas de ellas tiene hipote-
cadas las propias empresas, sus 
casas y los vehículos, para po-
der trabajar, se encuentran en 
la disyuntiva de cerrar y per-
derlo todo. Ante esto y después 

de años y años trabajando y su-
friendo para conseguir tener una 
empresa decente, seguimos ba-
jando los precios y aceptando 
condiciones peores que en años 
anteriores. No sé hasta dónde 
vamos a llegar, pero como dato, 
en el año 2004 había 3.800 em-
presas y alrededor de 17.000 ve-
hículos; actualmente hay censa-
dos 9.000 vehículos y alrededor 
de 1.780 empresas que compren-
den aproximadamente el 85 por 
ciento del auxilio en carretera". 

El problema de 
la asistencia a 

vehículos pesados

"La asistencia a los vehículos 
pesados supone sin duda un gra-
ve problema. Al tratarse de em-
presas privadas, adquieren la ti-
pología de grúas adecuada para 
su zona de actividad, o bien las 
que demandan las compañías ase-
guradoras. Tampoco hay que olvi-
dar el alto coste que supone un 
remolcador para prestar asisten-
cia a vehículos pesados. Una em-

presa debería estar dotada con 
un abanico de grúas para que en 
todo momento pudiera prestar 
su servicio de auxilio a cualquier 
tipo de vehículos, desde motoci-
cletas a trailers. Pero no es así. El 
negocio interesante para las com-
pañías  se concentra en la asis-
tencia a vehículos ligeros. Para 
pesados apenas existen tres com-
pañías que lo cubran y no supo-
ne más del diez por ciento del to-
tal de la asistencia. Esto nos lleva 
a un grave problema, porque hay 
camiones que se están quedan-
do averiados o accidentados en la 
carretera más de 24 horas, con el 
peligro de seguridad en la vía que 
esto conlleva".

Seguro de asistencia 
obligatorio para 

vehículos pesados

Sobre la asistencia a vehícu-
los pesados continuó diciendo...

“Nuestra importancia a nivel 
social es muy signifi cativa. En 
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algunas zonas de nuestro terri-
torio no hay proximidad con los 
bomberos, simplemente no es-
tán porque no hay una concen-
tración importante de población 
como para tener un parque de 
bomberos a cinco kilómetros o a 
diez... Pero siempre hay un ve-
hículo grúa y si no es así, pue-
de pasar como hace unos años 
en la provincia de Huelva, que 
tuvo que acudir desde Sevi-
lla una grúa de estas caracte-
rísticas, para levantar un au-
tobús con pasajeros atrapados 
bajo el mismo. Pensábamos que 
este tipo de situaciones ya ha-
bían pasado a la historia, pero 
muy a nuestro pesar se volverán 
a repetir. No tenemos capacidad 
económica para poder tener ve-
hículos pesados en nuestras em-
presas y tampoco la exigencia 
de las compañías de que así sea. 
Otra cosa sería que la propia Ad-
ministración exigiese a todos los 
vehículos pesados que circulan 
por nuestro territorio un seguro 

de asistencia en carretera, esto 
paliaría muchos de los proble-
mas actuales y sin duda mejora-
ría la seguridad vial en nuestras 
carreteras".

Un único dispositivo 
de comunicación en 

las grúas

Para terminar su intervención, 
el Presidente de ANEAC-FENEAC 
quiso hacer referencia a la diver-
sidad de dispositivos de comuni-
cación que necesariamente tie-
nen que llevar nuestras grúas...

"Hemos solicitado que se tra-
baje en un único dispositivo de 
comunicación de servicios para 
nuestras grúas. Hay sistemas 
compartidos por diferentes com-
pañías, pero otras tienen los su-
yos propios. Esto signifi ca un gra-
ve problema de atención cuando 

vamos conduciendo la grúa, por-
que nos obliga a llevar multitud 
de aparatos, pdas, móviles, etc. 
Pero volvemos a lo de siempre, 
¡o lo aceptamos o nos quedamos 
sin trabajo! A nuestras instala-
ciones puede llegar la solicitud 
de servicios mediante el siste-
ma que sea, pero todos tienen 
que ser compatibles con un úni-
co aparato que lleve la grúa. Ha-
blamos de seguridad vial".

Rafael Merino terminó ha-
ciendo una fi rme petición a la 
Administración...

"La Administración debe 
concienciar o exigir a las com-
pañías aseguradoras que se agi-
lice la retirada de vehículos en 
la vía y que esta exigencia esté 
por encima de los intereses 
económicos y empresariales de 
las propias compañías".

Texto y fotos:

Julián Santamarina

Alejandro Gómez Alonso.
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El pasado mes de junio la Fun-
dación Línea Directa entregó los 
premios a los ganadores de la XI 
edición de su Premio Periodístico 
de Seguridad Vial. El evento, que 
tuvo lugar en los Teatros de Canal 
de Madrid, estuvo presidido por 
Pere Macias, Presidente de la Co-
misión sobre Seguridad Vial y Mo-
vilidad Sostenible del Congreso de 
los Diputados y patrono de la Fun-
dación Línea Directa.

Los galardones cuentan con tres 
categorías periodísticas (Prensa 
escrita, Radio y Televisión) y otras 
dos, el Premio Solidario y el Pre-
mio Honorífi co, que reconocen la 
labor y las iniciativas de aquellas 
asociaciones, fundaciones y perso-
nalidades que han destacado por 
su compromiso con la seguridad 
en carretera. Todos los ganadores 
reciben un premio en metálico de 
10.000 euros, salvo el Premio Ho-

Informe Semanal, Autofácil y Cope Valencia, Informe Semanal, Autofácil y Cope Valencia, Informe Semanal, Autofácil y Cope Valencia, 
ganadores de la XI edición del Premio ganadores de la XI edición del Premio ganadores de la XI edición del Premio 

Periodístico de Seguridad Vial Fundación Periodístico de Seguridad Vial Fundación Periodístico de Seguridad Vial Fundación 
Línea DirectaLínea DirectaLínea Directa

El Hospital de Parapléjicos de Toledo y 
Paco Costas, reconocidos con los premios 
Solidario y Honorífi co, respectivamente.

El Premio de la Década, elegido por los ganadores de 
las diez ediciones anteriores, recayó en un reportaje del 
programa "Callejeros" de Cuatro titulado "Volver".

El Presidente de la Comisión sobre Seguridad Vial y 
Movilidad Sostenible del Congreso de los Diputados y 
patrono de la Fundación Línea Directa, Pere Macias, fue el 
encargado de presidir el acto de entrega de los galardones. 

En esta edición se ha batido un nuevo récord 
de participación, con un 34,5% más de trabajos 
que el año pasado, en concreto 1.326 (1.174 
de prensa, 79 de radio y 73 de televisión).
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norífi co, que carece de dotación 
económica. 

El jurado de esta edición ha 
elegido los trabajos de Pedro Soler 
y Cristina Moreno, redactores de 
Informe Semanal, de TVE, el equi-
po de redacción de la revista Auto-
fácil, y Vicente Herranz, presenta-
dor y conductor del programa "Luz 
de cruce" de Cope Valencia, como 
ganadores de las categorías de Te-
levisión, Prensa Escrita y Radio, 
respectivamente. Además, han 
elegido para alzarse con el Premio 
Solidario y el Premio Honorífi co al 
Hospital Nacional de Parapléjicos 
de Toledo y el periodista Paco Cos-
tas, respectivamente, cuyas candi-
daturas han sido propuestas por un 
Comité de Expertos formado por 
los ganadores de estas dos catego-
rías en pasadas ediciones. 

Además, como gran novedad 
de esta edición y coincidiendo con 
el cierre de las 10 primeras edi-
ciones, la Fundación Línea Direc-

ta otorgó el "Premio de la Década" 
al programa Callejeros de Cuatro 
por un reportaje titulado ‘Volver’. 
El ganador fue elegido por los pre-
miados de las diez ediciones ante-
riores y recibió un premio único de 
carácter honorífi co y sin dotación 
económica. 

Por su parte, Miguel Ángel Me-
rino, Vicepresidente de la Funda-
ción Línea Directa, aseguró: “La 
Fundación Línea Directa quiere se-
guir actuando ‘Aquí y Ahora’, y por 
eso este Premio es tan importante. 
Reconocemos la labor de los perio-
distas que están al pie del cañón, y 
reconocemos el trabajo de institu-
ciones y fundaciones que no cejan 
en su empeño porque la seguridad 
vial no caiga en el olvido”.

Este año se ha batido un nue-
vo récord de participación, con un 
total de 1.326 trabajos recibidos 
(1.174 de prensa escrita, 79 de ra-

dio y 73 de televisión), lo que su-
pone casi un 34,5% más que el año 
anterior y consolida al certamen 
como una referencia en el ámbito 
del periodismo español.

El jurado de la XI edición

El jurado de la XI edición, presi-
dido por María Seguí, Directora Ge-
neral de Tráfi co, ha estado forma-
do por diversas personalidades del 
mundo de la empresa, la adminis-
tración y el periodismo: 

•  Flavia Rodríguez-Ponga, Di-
rectora General de Seguros y 
Fondos de Pensiones.

•  Pedro Guerrero, Presidente 
de Bankinter.

•  María del Pilar González de 
Frutos, Presidenta de UNESPA 
(Unión Española de Entidades 
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Aseguradoras y Reasegurado-

ras).

•  Mar Cogollos, Directora de AE-

SLEME (Asociación para el Es-

tudio de la Lesión Medular Es-

pinal).

•  Ernesto Sáenz de Buruaga, Di-

rector de “La Mañana” de Ca-

dena COPE.

•  Vicente Jiménez Navas, Co-
rresponsal en Nueva York de 
EL PAÍS.

•  Pepa Bueno Márquez, Directora 
de "Hoy por Hoy" de Cadena SER.

•  Javier García Vila, Director de 
Europa Press.

•  Ángela Alcover, Periodista de 
TVE. Ganadora de la catego-

ría de Televisión en la edición 
anterior de estos galardones.

ANEAC-FENEAC

ANEAC-FENEAC estuvo repre-
sentada por su presidente, Ra-

La mejor imagen del evento: Pere Macias, Pere Navarro, María Seguí, Rafel Merino, Julio Agulló, General Benito Salcedo 
y Francisco Salinero.
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fael Merino y su vicepresiden-
te, Francisco Salinero, quienes 
a su llegada estuvieron depar-
tiendo con Julio Agulló, direc-
tor de Línea Directa Asistencia. 
Poco después el grupo fue am-
pliándose hasta convertirse en 
uno de los más notorios de la ve-
lada. En el mismo se encontra-
ban Pere Macias, Presidente de 
la Comisión sobre Seguridad Vial 
y Movilidad Sostenible del Con-
greso de los Diputados y patrono 
de la Fundación Línea Directa; 
María Seguí, Directora General 
de la Dirección General de Trá-
fico; Benito Salcedo, General 
Jefe de la Agrupación de Tráfi-
co de la Guardia Civil; Pere Na-
varro, ex Director General de la 
DGT y Patrono de la Fundación 
Línea Directa, y los ya mencio-
nados, Julio Agulló, Rafael Meri-
no y Francisco Salinero.

TresCom 
Comunicación

Florita 
Vallcaneras 

Isabel Gómez

Fotos: Julián 
Santamarina

AUXILIO EN CARRETERA 24 HORAS
TELÉFONO 965 453 058  

Julio Agullo, director de Línea Directa Asistencia, departe animadamente con nuestros 
representantes.

De izq. a dcha: 
Federico Fernández 
de la DGT, 
Rafael Merino, 
Francisco Salinero y 
el General Salcedo.
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Antes de la presentación de la ‘Memoria So-
cial del Seguro’ tuvo lugar la Asamblea Gene-
ral Ordinaria de UNESPA, donde se aprobaron la 
Memoria de Actividades y las cuentas de la aso-
ciación y se repasó la situación y retos del sec-
tor. González de Frutos indicó que el sistema de 

bienestar en España debe cambiar, pero criticó a 
quienes creen que el seguro defi ende esta pos-
tura “con el único objetivo de hacer más nego-
cio”. Así, remarcó la importancia del sector ase-
gurador para mantener el poder adquisitivo y la 
calidad de vida de los ciudadanos en el futuro.

Asamblea de UNESPA y 
Memoria Social del Seguro

El Ministro Luis de Guindos junto a la Presidenta de UNESPA.
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Asamblea de UNESPA

La presidenta de la asociación 
abogó por el ahorro a largo pla-
zo como complemento del actual 
sistema de pensiones, aunque ad-
virtió que "el sistema fi scal espa-
ñol ha adolecido de poca sensibili-
dad hacia el ahorro fi nalista a largo 
plazo". De este modo, lamentó que 
no se haya hecho un mayor esfuer-
zo "por crear pilares de previsión 
social complementarios al de re-
parto", aunque confía en que la 
reforma fi scal en marcha "corrija 
este defecto". 

Por otro lado, destacó la im-
portancia de la comunicación a 
los contribuyentes de informa-
ción acerca de la pensión espera-
da, que "va a marcar un antes y un 
después, porque van a tener idea 
de lo que los productos de previ-
sión social pueden hacer por ellos 
en términos de prestación futura". 
En este sentido, indicó que UNES-
PA ha desarrollado un "estándar de 

rentabilidad esperada, una "TAE" 
propia del seguro". 

González de Frutos 
precisó que en 

España solo el 12% de 
los trabajadores tiene 

un sistema de previsión 
complementario a 

la pensión

Asimismo, precisó que en Es-
paña solo el 12% de los trabaja-
dores tiene un sistema de previ-
sión complementario a la pensión 
y apuntó que "hay que conseguir 
que se dedique entre el 7% y 9% 
de los ingresos a previsión futu-
ra", frente al 2% que supone ac-
tualmente.

En cuanto a la polémica surgi-
da acerca de la privatización de la 
gestión de la sanidad pública, in-
dicó que esta situación ha dado 

lugar a la creación de "una vi-
sión maniquea del problema", en 
la que la salud es pública o priva-
da, cuando "la salud es salud, sin 
que importe si quien da la pres-
tación es un centro público priva-
do". Respecto al Baremo de Au-
tos, recordó que el sector está 
a favor de su revisión periódica, 
puesto que un modelo rígido aca-
ba por ser incapaz de adaptarse 
a las circunstancias que regula, 
desembocando en litigiosidad.

Tras esta intervención, se 
aprobaron por unanimidad la Me-
moria de Actividad y las cuentas 
anuales de la organización. La 
asociación tuvo unos gastos de 
6.759.935 de euros, frente a unos 
ingresos de 6.949.119 euros, por 
lo que se anotó un superávit de 
189.184 euros.

Memoria Social 
del Seguro

La intervención de Luis de Guin-
dos, ministro de Economía y Com-
petencia, clausuró la presentación 
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 VOLQUETES Y CARROCERÍAS

 Especialistas en construcción de plataformas portavehículos 
adaptables a todos los fabricantes de vehículos

ENCABO S.A.

 Cl. Camino de las Bodegas Nº 15
28140 Fuente El Saz del Jarama 

(Madrid)

Tel.:   91 620 11 12 
Fax :  91 620 13 85

  
E-mail: info@carroceriasencabo.com

Visite nuestra nueva página Web: 
www.carroceriasencabo.com
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de la ‘Memoria Social del Seguro 
2013’. El acto fue conducido por Pi-
lar González de Frutos, presidenta 
de la asociación, quien destacó los 
datos más relevantes de la Memo-
ria, que en esta edición ha puesto 
el foco en la contribución fi scal del 
sector asegurador a la Hacienda 
Pública. Refi rió así que UNESPA ha 
encargado a PwC una medición de 
la contribución tributaria del Segu-
ro. La recaudación para el erario 
público en 2013 fue de 7.204 mi-
llones de euros, lo que supone el 
4,9% del total de ingresos de la Ha-
cienda Pública. De esta cantidad, 
3.158 millones corresponden a im-
puestos soportados por las asegu-
radoras, mientras que los 4.046 
millones restantes son tributos re-
caudados. El impuesto de socieda-
des que grava los benefi cios de las 
compañías representó 1.508 millo-
nes -incluyendo las retenciones so-
portadas-, lo que signifi ca un 48% 
de los tributos soportados. Esta ci-
fra representa el 6,8% de todo lo 
que ingresa el Estado a través de 
dicho impuesto.

El IVA soportado y no dedu-
cido es el segundo tributo, pues 
supuso 1.020 millones. El seguro 
no puede repercutir este grava-
men, por lo que no se puede de-
ducir posteriormente. Si se tiene 
en cuenta el impuesto de socie-
dades y ese IVA que no se puede 
repercutir, los impuestos pagados 
suponen un 39% del benefi cio de 
las aseguradoras.

En cuanto a los tributos recau-
dados, la partida de mayor peso 
procede del impuesto sobre las 
primas de seguros y los recar-
gos que se destinan a fi nanciar al 
CCS, epígrafe que supuso 2.052 
millones. Los impuestos recau-
dados representan casi el 13% 
de la facturación por primas. Por 
cada 100 euros de primas que co-
bra el sector, genera un pago a 
la Hacienda Pública en concep-
to de impuestos soportados de 
5,66 euros, a los que hay que su-
mar 7,25 euros correspondientes 
a los impuestos intermediados o 
recaudados.

El sector retuvo 
201 millones sobre 

rendimientos del trabajo 
y pagó 87 millones por la 
cotización a la Seguridad 
Social de sus empleados

Además, hay que considerar los 
impuestos ligados al empleo direc-
to e indirecto que se genera. El 
sector retuvo 201 millones sobre 
rendimientos del trabajo y pagó 87 
millones por la cotización a la Se-
guridad Social de sus empleados. A 
esto hay que añadir los 521 millo-
nes desembolsados a esquemas de 
previsión social a favor de los tra-
bajadores presentes o pasados de 
cualquier empresa de España que 
disponga de benefi cio social.

Papel inversor del sector

González de Frutos también re-
marcó el papel inversor del sector, 
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especialmente orientado a la renta 
fi ja. “El principal benefi ciario de 
nuestra vocación por la renta fi ja 
es el emisor de deuda pública, el 
Estado. Durante esas jornadas en 
las que veía cómo los tradicionales 
inversores del resto del mundo pa-
recían haber perdido la confi anza 
en sus títulos y la prima de riesgo 
mostraba renuencia a moderarse, 
nos ha visto a nosotros aumentar 
nuestras posiciones en ese activo. 
Y a nosotros nadie nos ha prestado 
nada ni nos ha ayudado para que 
hiciésemos esas compras”, mani-
festó.

Asimismo, se detuvo en el pa-
pel que desarrolla el seguro de 
Crédito. Según explicó, este se-
guro “está detrás de operaciones 
mercantiles equivalentes al 10% 
del PIB, un porcentaje que ha ba-
jado muy ligeramente con la cri-
sis. Son muy importantes las ope-
raciones de ventas exteriores que 
se realizan con esa red de seguri-

dad que aporta este producto, fun-
damentalmente con destino a paí-
ses de la Unión Europea”.

También resaltó la importancia 
del seguro de Vida de amortización 
de hipotecas, que “ejerce silencio-

Hubo una gran asistencia a la presentación de la "Memoria".
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samente una función social de gran 
valor: estabilizar el patrimonio de 
una familia que ha visto cómo al 
menos uno de sus miembros acti-
vos ha fallecido cuando todavía es-
taba fuertemente endeudado”. Por 
otro lado, destacó la rapidez de las 
aseguradoras a la hora de abonar 
los servicios del seguro de Dece-
sos, pues un 10% de los siniestros 
se abona en una semana y un 50% 
de ellos se paga en menos de un 
mes. Y sobre el seguro de Asisten-
cia en Viaje, especifi có que más de 
la mitad de los siniestros son ac-

cidentes (17,3%) y enfermedades o 
dolencias fortuitas (38,6%). 

La importancia del Auxilio 
en Carretera dentro 
del ramo de Autos

La presidenta de UNESPA con-
cluyó su intervención con la pre-
sentación de un vídeo acerca de 
las virtudes del ahorro de previsión 
para la jubilación.

ANEAC-FENEAC acudió como 
invitada a la presentación de la 
Memoria Social del Seguro, repre-
sentada por su Presidente, Rafael 
Merino Calderón, quien al térmi-
no de la presentación estuvo dia-
logando con diferentes responsa-
bles de entidades aseguradoras, 
sobre la importancia del Auxilio 
en Carretera dentro del ramo de 
Autos.

Fuente: INESE

Fotos: Julián Santamarina

Los asistentes siguieron con atención las intervenciones de los ponentes.
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La evolución del sector de Auxi-
lio en Carretera debe signifi car una 
mejora continuada de sus empre-
sas lo que, dada la situación actual 
de nuestra actividad, implica irre-
mediablemente promover un cam-

bio de enfoque preventivo y estra-

tégico.

Este cambio debe suponer 

un proceso gradual que conlleve 

algo más que únicamente la me-

jora de los equipos empleados. Es 
muy importante la actualización y 
modernización de la fl ota, de los 
medios que se emplean, de la se-
ñalítica…, pero ¿es eso sufi cien-
te? Rotundamente: no. ¿De qué 

      
  Evo  Evo  Evolución lución lución 

      del del del sectorsectorsector

¿De qué sirve la actualización de nuestros equipos si no va acompañado de una actualización de nuestros procesos?

 
FORMANEAC  1ª ESCUELA DE FORMACION 

ESPECÍFICA DEL AUXILIO EN CARRETERA A 
NIVEL NACIONAL

FORMANEAC se consolida como la empresa de referencia en la formación de operadores de auxilio en carretera, ya hemos cumplido un año desde que comenzamos 
este gran proyecto y vamos alcanzando los objetivos marcados, se han formado a 700 operadores en todo el territorio nacional y más de 490 empresas han 
confi ado en nosotros para la formación de sus trabajadores, contamos con el respaldo y apoyo de la  Federación Nacional de Empresas de Auxilio en Carretera 
(FENEAC)  y también de las Asociaciones que la conforman. 
Que ofertamos:
 •  CURSOS DE FORMACION ESPECÍFICA PARA EL AUXILIO EN CARRETERA ENFOCADOS A LA PREVENCION DE RIESGOS LABORALES 

Y A LA PARTE TECNICA DEL MISMO.
 • CURSOS PARA EMPRESARIOS Y DIRECTIVOS DEL SECTOR.
 • ASESORAMIENTO A EMPRESAS EN MATERIA DE  PREVENCION DE RIESGOS ESPECÍFICA DEL SECTOR.
 • MANUALES DE PROCEDIMIENTOS
PARA CONTACTAR.
Teléfono. 902.090.380/619509406     e-mail  info@formaneac.com    Pagina web www.formaneac.com
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sirve la actualización de nues-
tros equipos si no va acompaña-
do de una actualización de nues-
tros procesos de trabajo? La clave 
para generar un cambio efectivo 
pasa, inevitablemente, por un in-
cremento de la formación y pre-
paración de los Operadores de Au-
xilio en Carretera.

En este sector se llevan a cabo 
actividades consideradas de “alto 
riesgo” o de riesgos especiales, no 
sólo para el propio operador sino 
también para terceros, para los 
equipos y vehículos e incluso para 
el medio ambiente. 

Quizá quien esté dentro del 
sector (especialmente aquellos 

que llevan mayor tiempo) ni cai-
gan en la cuenta ni lo valoren 
en su justa medida. Pero ¿quién 
piensa que no son tareas de alto 
riesgo las recuperaciones de ve-
hículos con posibilidad de caídas 
de altura, los trabajos con vehí-
culos pesados (tanto subidos a 
ellos como por debajo de los mis-

 
FORMANEAC  1ª ESCUELA DE FORMACION 

ESPECÍFICA DEL AUXILIO EN CARRETERA A 
NIVEL NACIONAL

FORMANEAC se consolida como la empresa de referencia en la formación de operadores de auxilio en carretera, ya hemos cumplido un año desde que comenzamos 
este gran proyecto y vamos alcanzando los objetivos marcados, se han formado a 700 operadores en todo el territorio nacional y más de 490 empresas han 
confi ado en nosotros para la formación de sus trabajadores, contamos con el respaldo y apoyo de la  Federación Nacional de Empresas de Auxilio en Carretera 
(FENEAC)  y también de las Asociaciones que la conforman. 
Que ofertamos:
 •  CURSOS DE FORMACION ESPECÍFICA PARA EL AUXILIO EN CARRETERA ENFOCADOS A LA PREVENCION DE RIESGOS LABORALES 

Y A LA PARTE TECNICA DEL MISMO.
 • CURSOS PARA EMPRESARIOS Y DIRECTIVOS DEL SECTOR.
 • ASESORAMIENTO A EMPRESAS EN MATERIA DE  PREVENCION DE RIESGOS ESPECÍFICA DEL SECTOR.
 • MANUALES DE PROCEDIMIENTOS
PARA CONTACTAR.
Teléfono. 902.090.380/619509406     e-mail  info@formaneac.com    Pagina web www.formaneac.com
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Perder la vista a la circulación nos puede salir muy caro.

mos), los trabajos con mercan-
cías peligrosas o el simple hecho 
de exponerse a un atropello en 
una autopista?

Desde FORMANEAC 
creemos que las 

empresas de Auxilio 
en Carretera tienen 

una importante 
responsabilidad social

Seguro que los veteranos del 
sector de Auxilio en Carretera tie-
nen más de una mala experien-
cia o “anécdota” que contar o, tal 
vez baste con revisar estadísticas 
o noticias en los medios para cons-
tatar que los trabajos que se des-
empeñan en nuestro sector conlle-
van una elevada carga de peligro 
y un más que lamentable resulta-
do cuando se materializan los acci-
dentes. Desde FORMANEAC cree-
mos que las empresas de Auxilio en 
Carretera tienen una importante 
responsabilidad social. Ésta llega 
tanto a sus operadores que salen 
a realizar trabajos de auxilio (en 
muchas ocasiones con riesgos gra-
ves) como a los clientes o conduc-
tores de las vías en general, pues-
to que una mala práctica por parte 
del operador puede conllevar un 
accidente.

En nuestro sector 
las empresas deben 
evolucionar, deben 

modernizar sus 
equipos, pero sobre 
todo deben mejorar 

sus procesos

Otros sectores han evoluciona-
do más en esta materia creando 

normas, guías o recomendaciones 
de seguridad para evitar estas si-
tuaciones y, por supuesto, graves 
sanciones frente a los incumpli-
mientos. En nuestro sector las em-
presas deben evolucionar, deben 
modernizar sus equipos, pero sobre 
todo deben mejorar sus procesos. 
Todo ello en dos líneas principales: 
mejor servicio y mayor seguridad.

FORMANEAC participa en este 
proceso de evolución necesario, 
impartiendo cursos que permiten 
aumentar la preparación de los 
operadores, especialmente en ma-
teria de seguridad. 

Cada empresa es un mundo di-
ferente, pero todas tienen en co-
mún las actividades que realizan. 
La formación y preparación de su 
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plantilla es necesaria, es impres-
cindible, es clave. Pero recalca-
mos: debe ser específi ca y adecua-
da, impartida por especialistas del 
sector; no debe tener como obje-
tivo el mero cumplimiento formal 
pues no sirve para nada. El objeti-
vo a alcanzar es formar de manera 
efectiva al operador y los técnicos 
de FORMANEAC están preparados 
para ello: son especialistas, pero 
aún así no dejan de mejorar en 
sus conocimientos, nuevos análi-
sis, desarrollo de procedimientos, 
etc.…. Evolucionan.

¿Qué es una gran 
empresa?

Una gran empresa (y no me re-
fi ero al tamaño) es aquella que 
evoluciona año a año y mejora tan-
to sus procedimientos como la pre-
paración de sus trabajadores. Es 
aquella que se preocupa de verdad 
por su personal y no sólo como un 
trámite. Es aquella que les prepa-
ra, forma y adiestra para que pue-
dan desarrollar sus tareas de la 

mejor y más segura manera posi-
ble. 

FORMANEAC considera la nor-
ma ISO 39001 de Seguridad Vial 
como un avance más que puede 
ayudar a la evolución del sector. 
Por ello participa y asesora acerca 
de cuál es la mejor manera de im-
plantar dicha norma en las empre-
sas del sector, como complemento 
de las formaciones y demás siste-
mas de seguridad implantados.

¿Realmente es aconsejable re-
cortar gastos en cuestiones como 
la seguridad y la formación de 
nuestros operadores? ¿Es esa una 
decisión acertada? ¿Permitirá me-
jorar a la empresa?

“Nadie sabe el 
secreto del éxito 
para que triunfe 

una empresa, pero 
sí sabemos qué 

puede arruinarla”

Recuerdo que en mis tiempos 
de estudiante en gestión de em-
presas, oí una frase que se me 
quedó muy grabada: “Nadie sabe 
el secreto del éxito para que triun-
fe una empresa, pero sí sabemos 
qué puede arruinarla”. 

Aplicándolo a nuestra actividad 
es evidente que la no inversión en 
preparación, medios y formación 
de los operadores es una apues-
ta demasiado arriesgada que pue-
de conllevar muy malos resultados. 
Creo que la refl exión que todo em-
presario debería hacer no es valorar 
lo que cuesta, sino lo que aporta.

Lo que ayuda a nuestros tra-
bajadores, mejora el nivel de la 
empresa, y por ende, mejora al 
empresario…, hace que el sector 
evolucione.

José Carlos Rodríguez.
Ingeniero Técnico.

Técnico superior y Auditor de PRL.
MBA.

carlos@formaneac.com

Fotos: Julián Santamarina 

Una simple manta para el cabrestante puede evitar graves daños al operario si el cable se parte.
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En nuestro primer número de ANEAC DIGITAL, nos quedamos sin espacio 
para hacer una breve referencia a la reunión celebrada en Antequera 

organizada por EMAFAC (Empresas Andaluzas Asociadas para el Fomento de 
Auxilio en Carretera) y que dada su importancia, queremos retomar a pesar 

del tiempo transcurrido.
Primero hay que destacar el esfuerzo personal realizado por diferentes 

miembros de la ejecutiva andaluza (no queremos citar nombres para evitar 
suspicacias por nuestro error u omisión al olvidar alguno, aunque todos 

saben quiénes fueron los principales artífi ces). No se dispuso de demasiado 
tiempo, pero la respuesta de los socios fue óptima.

Con la asistencia del presidente de ANEAC-FENEAC…

Asamblea General de EMAFAC
La reunión tuvo lugar en Antequera, hasta donde se 

desplazaron numerosos socios andaluces

De izquierda a derecha: el guardia Eduardo Colomero, Javier Torres, Fco. Vadillo, Juan Carmona, el Capitán José Antonio Montes, 
Rafael Merino y Toribio Carretero.
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La ocasión mereció el esfuer-
zo, una jornada informativa que 
explicaba y desmenuzaba la máxi-
ma actualidad del sector: Nueva 
Ley de Seguridad Vial, con la inclu-
sión de las propuestas de FENEAC; 
renovación del CNTC (con mayor 
presencia que en anteriores oca-
siones), etc.

Representantes de más de 50 
empresas escucharon atentamen-
te la amplia exposición presenta-
da por nuestro Presidente, Rafael 
Merino, quien informó sobre la im-
portante gestión realizada hasta 
la fecha. Han sido muchos años de 
trabajo y esfuerzo que con paso 
fi rme nos acercan a nuestro princi-
pal objetivo: la ansiada y defi niti-
va regulación del sector.

La Agrupación de Tráfi co 
de la Guardia Civil 

estuvo representada 
por el Capitán José 

Antonio Montes, Jefe del 
Subsector de Tráfi co de 
Málaga y por el Guardia 

Eduardo Colomero, 
Técnico en Transporte

Por su parte el Capitán José An-
tonio Montes, Jefe del Subsector 
de Tráfi co de Málaga, intervino po-
niéndose a disposición de cada so-

cio, para solventar cualquier duda 
o situación que, estuviese en su 
mano. Junto al Capitán, el Guardia 
Civil, Eduardo Colomero Olmedo, 
Técnico en Transporte, aportó sus 
conocimientos y experiencia en su 
interesante intervención.

Previamente tuvo lugar la Asam-
blea General Ordinaria de EMAFAC, 
cuya mesa estuvo presidida por 
Rafael Merino Calderón, presiden-
te de ANEAC-FENEAC,  y por Tori-
bio Carretero Redondo, presidente 
de EMAFAC, interviniendo además, 
Juan Carmona Arroyo, como vice-
presidente de la Asociación Anda-
luza y actuando como secretario el 
letrado Javier Torres Acemel.

Toribio Carretero Redondo, 
como presidente de EMAFAC, abrió 
la sesión, procediendo a ratifi car 
el acta de la asamblea anterior, 
pasando a continuación a tratar los 
puntos del orden del día.

Rafael Merino realizó 
un minucioso recorrido 

por los importantes 
logros conseguidos por la 
Asociación en todos estos 

años

A continuación tomó la palabra 
Rafael Merino Calderón, realizan-
do un recorrido por los logros con-
seguidos por la asociación  en to-

dos estos años. Abordó el asunto 
de solicitar a la Dirección General 
de Tráfi co la reapertura del Grupo 
de Trabajo 42 (GT42) en el Consejo 
de Superior de Seguridad Vial, rei-
terando la necesidad de aplicar las 
medidas de regulación y seguridad 
(color y regulación sector).

Seguidamente habló sobre la 
introducción de especifi cidades 
en la normativa administrativa de 
transportes terrestres, tanto en la 
Orden Ministerial que regula las 
autorizaciones administrativas de 
transporte, como en las del docu-
mento de control, del que están 
exentos los transportes de vehícu-
los siniestrados y averiados. Igual-
mente, también abordó el tema 
de la Inversión de la Carga Proba-
toria sobre los daños producidos a 
la mercancía (vehículos) cuando 
intervienen razones de seguridad 
vial en su transporte. 

Merino habló también sobre la 
implantación por la normativa de 
Tráfi co y Seguridad Vial de la Se-
ñal V-24 y la actividad de Auxilio 
en Carretera en los permisos de 
circulación.

Ley de Ordenación de 
transportes Terrestres y 
Ley de Seguridad Vial

El presidente, con especial én-
fasis explicó a los numerosos socios 
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asistentes la importante labor de-
sarrollada por ANEAC-FENEAC en el 
Consejo Superior de Seguridad Vial 
y en el Comité Nacional de Trans-
portes, y por su intervención di-
recta entre otras Administraciones 
Públicas y ante el Congreso de los 
Diputados y Grupos Parlamentarios 
y en el Senado, lo que ha supues-
to los dos hitos más importantes 
hasta la fecha, Ley de Ordenación 
de transportes Terrestres (LOTT) y 
Ley de Seguridad Vial (LSV):

Participación en todo el trámi-
te de la Ley de Ordenación de los 
Transportes Terrestres (LOTT) des-
de el Anteproyecto de la Ley hasta 
el fi nal con el resultado de la pu-
blicación de la Disposición Adicio-
nal Duodécima de la ley de modifi -
cación de la LOTT.

Otro tanto se puede decir de 
la reforma de la Ley de Seguridad 
Vial que tras tramitarse en las Cor-
tes Generales y en la que se pre-
sentaron enmiendas defendidas 
por los grupos parlamentarios de 
CiU, PSOE y UPyD, aprobadas por 

unanimidad en el dictamen de la 
Comisión del Congreso por lo que, 
tras ser aprobado el texto de Ley y 
publicado en el BOE el pasado ocho 
de abril, nuestro sector quedará 
regulado por Real Decreto.

“Para conseguir dichos logros, 
el trabajo con los Grupos Parla-
mentarios ha sido intenso y a día 
de hoy hemos obtenido, no solo 
tener una comparecencia progra-
mada ante la Comisión de Seguri-
dad Vial y Movilidad Sostenible del 
Congreso de los Diputados, sino 
que además se han publicado dos 
proposiciones no de ley”.-Concre-
tó Rafael Merino-

Albarán o documento 
unifi cado

Su intervención concluyó ha-
blando sobre las mesas de traba-
jo con las diferentes compañías de 
asistencia, que vienen realizán-
dose con frecuencia programada, 

donde se ha avanzado principal-
mente en la confección de un al-
barán o documento unifi cado que 
comprende el documento de con-
trol, presupuesto, orden de servi-
cio y albarán de carga.

Acto seguido el Sr. Carretero 
confi rió la palabra al letrado Javier 
Torres al objeto de que informase 
sobre el céntimo sanitario.

Céntimo Sanitario

El céntimo sanitario, en el que 
La Directiva sobre los impuestos 
especiales (Directiva 92/12 CEE 
del Consejo, de 25 de febrero de 
1992, afecta especialmente a los 
hidrocarburos, como las gasolinas, 
el gasóleo, el fuelóleo y el que-
roseno. Esta Directiva fi ja las re-
glas relativas a la percepción de 
impuestos especiales en la Unión. 
No obstante, la Directiva prevé 
que los hidrocarburos puedan es-
tar sujetos a impuestos indirectos 

Detalle de la mesa de ponentes.
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indistintos del impuesto especial, 
cuando se cumplen dos requisitos 
(Artículo 3, apartado 2, de la Di-
rectiva): 1) Por un lado, el grava-
men debe perseguir una o varias fi -
nalidades específi cas; 2) Respectar 
las normas impositivas aplicables 
en relación con los impuestos es-
peciales.

Basándose en esta posibilidad 
prevista por la Directiva Españo-
la, estableció el Impuesto sobre 
Ventas Minoristas de Determinados 
Hidrocarburos ("IVMDH"), estando 
destinado a fi nanciar las nuevas 
competencias transferidas a las 
Comunidades Autónomas en mate-
ria sanitaria, además de actuacio-
nes medioambientales. El IVMDH 
estuvo en vigor (Ley 24/2001, de 
27 de diciembre, de Medidas Fis-
cales, Administrativas y del Or-
den Social), entre 01/01/2002 y el 
01/01/2013.

Transportes Jordi Besora, S.L. 
abonó en condición de consumidor 
fi nal, un importe de 45.632,38.-Eu-

ros de IVMDH, entre 2005 y 2008. 
El Tribunal Superior de Justicia de 
Cataluña ha preguntado al Tribunal 
de Justicia si el IVMDH es compati-
ble con la Directiva sobre los im-
puestos especiales.

En su sentencia el Tribunal de 
Justicia declara que el IVMDH es 
contrario a la Directiva sobre los 
impuestos especiales.

Tal impuesto carece de fi na-
lidad específi ca, ya que según el 
Tribunal de Justicia, para ser es-
pecífi ca, una fi nalidad no debe ser 
exclusivamente presupuestaria. El 
aumento de la autonomía de un 
ente territorial mediante el reco-
nocimiento de una potestad tri-
butaria constituye un objetivo pu-
ramente presupuestario, que no 
puede, por sí solo, constituir una 
fi nalidad específi ca. Por otro lado, 
los ingresos del IVMDH, deben es-
tar afectados, a los gastos en ma-
teria sanitaria, de una mera moda-
lidad de organización interna del 
presupuesto español, y por tanto, 

no basta para considerar que el 
impuesto tiene una fi nalidad espe-
cífi ca.

El Tribunal de Justicia, persi-
gue una fi nalidad específi ca, el 
IVMDH debería garantizar la pro-
tección de la salud y del medio 
ambiente. Los rendimientos de 
dicho impuesto deberían utilizar-
se obligatoriamente para reducir 
los costes sociales y medioam-
bientales vinculados al consumo 
de hidrocarburos, de tal modo 
que existiera un vínculo direc-
to entre el uso de los rendimien-
tos y la fi nalidad del impuesto en 
cuestión. Las Comunidades Au-
tónomas deben afectar los ren-
dimientos del IVMDH a los gas-
tos sanitarios en general, y no a 
los vinculados específi camente 
al consumo de los hidrocarburos 
gravados. Ahora bien, tales gas-
tos generales pueden fi nanciar-
se mediante los rendimientos de 
toda clase de impuestos.
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Además, la normativa españo-
la no establece ningún mecanismo 
de afectación a fi nes medioam-
bientales de rendimientos del 
IVMDH. No puede considerarse 
que dicho impuesto tenga por ob-
jeto garantizar la protección del 
medioambiente, a menos que su 
estructura disuada a los contribu-
yentes de utilizar hidrocarburos o 
que fomente el uso de otros pro-
ductos cuyos efectos sean menos 
nocivos para el medioambiente. 
Sin embargo, éste no es el caso en 
el presente litigio.

La Generalitat de Catalunya y 
el Gobierno Español han solicitado 

La asamblea fue seguida con 
atención por los numerosos 

socios asistentes.

Un socio durante el 
turno de preguntas.
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ticia que limite los 
efectos en el tiem-
po de la presente 
sentencia. El rendi-
miento del IVMDH 
alcanzó trece millo-
nes de euros entre 
2002 y 2011.

El Tribunal de 
Justicia recuerda 
que la limitación 
en el tiempo de los 
efectos de una sen-
tencia es una posi-
bilidad excepcional, 
que sólo se abre 
cuando se cumplen 
dos requisitos, a sa-
ber, la buena fe, y 
el riesgo de trastor-
nos graves.

A continuación el letrado abor-
dó preguntas y respuestas prácti-
cas sobre los aspectos fi scales de 
esta cuestión. La Agencia Espa-
ñola de Administración Tributaria 
(AEAT) podrá establecer mecanis-
mos voluntarios de compensación 
de cantidades a devolver por 
IVMDH con cantidades a ingresar 
por Renta o Sociedades. Todo ello 
sin perjuicio de la comprobación 
que la AEAT pueda realizar en los 
impuestos sobre Sociedades y so-
bre la Renta.

Terminada la intervención de 
Javier Torres, se dio paso a los rue-
gos y preguntas de los asistentes, a 
cuya fi nalización, se puso punto fi -
nal a esta provechosa jornada.

Julián Santamarina

El Capitán Montes responde a una de 
las preguntas formuladas.
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Con la participación de María Seguí y Pilar González de Frutos...

Arag y la Fundación Pons 
presentan la campaña: ¿Cómo 
rellenar un parte de accidentes 
de forma amistosa y segura?

De izquierda a derecha: M.ª Jesús Magro, María Seguí y Pilar González de Frutos.
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Se trata de una campaña didác-
tica que propone diversas solucio-
nes, como una aplicación móvil, 
una guía legal y un módulo de for-
mación, para concienciar a los ac-
tuales y futuros conductores sobre 
la importancia de rellenar el par-
te correctamente y evitar posibles 
implicaciones legales futuras. Se-
gún Mariano Rigau, CEO ARAG SE 
Sucursal en España: “Por nuestro 
día a día, en ARAG somos conscien-
tes de los problemas que se en-
cuentran los conductores, por eso 
hemos llevado a cabo esta cam-
paña siguiendo la idea de uno de 
nuestros empleados, que traba-
ja en defender los derechos de los 
conductores en estas circunstan-

cias y ve las difi cultades por la fal-
ta de información”.

Mariano Rigau

Para Rigau: “Las soluciones 
aportadas en esta campaña, ayu-
dan a los que se enfrentan a esta 
situación a estar preparados”.

La aplicación móvil “Declara-
ción Amistosa Accidente” está dis-
ponible para Android y en la Apple 
Store. La guía legal puede des-
cargarse en  www.arag.es y www.
fundacionpons.org. Asimismo, los 
módulos de formación estarán dis-
ponibles en la plataforma fácil.es 
de Pons Editorial.

En el acto participaron, María 
Seguí, directora general de la Di-
rección General de Tráfi co; Pilar 
González de Frutos, presidenta de 
UNESPA; Mariano Rigau, CEO ARAG 
SE Sucursal en España y María Je-
sús Magro, directora de la Funda-
ción Pons.

María Seguí, 
directora 
general de 
la DGT

Para María Seguí, directora 
general de la DGT: “Estamos aquí 
para apoyar de forma pública y 
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dicar la epidemia de accidentes 
de tráfico. Hay más de dos mi-
llones de accidentes anuales en 
España que afortunadamente no 
tienen lesiones personales en los 
que no tiene que participar la 
Guardia Civil o la policía auto-
nómica, para los que son clave 
la formación e información con 
el objetivo de  desenvolverse en 
estas situaciones”.

María Jesús Magro, directora 
de la Fundación PONS: “No co-
nocer qué tipo de víctimas se 
deben identificar o cómo indi-
car correctamente las circuns-
tancias del accidente, e incluso 
en algunos casos aceptar indicar 
otra persona como el conductor 
contrario implicado en el acci-
dente, corrobora  que muchos 
conductores no conocen cómo 
actuar después de sufrir un acci-
dente para resolver de forma rá-
pida y sencilla la situación”.

Pilar González 
de Frutos, 
presidenta 
de Unespa

Para Pilar González de Frutos, 
presidenta de Unespa: “El parte 
amistoso es, junto con la tarjeta 
sanitaria, el documento de seguros 
más usado por clientes. Este do-
cumento ha agilizado los trámites 
entre asegurado y aseguradora.”

Sondeo 
realizado

El objetivo buscado con la ela-
boración del sondeo era conocer 
los principales problemas o incon-
venientes que los conductores en-
cuentran en el momento de relle-
nar el parte europeo de accidente, 
también conocido como parte amis-
toso, tras haber sufrido un percan-

ce, pues a día de hoy todavía hay 
conductores que desconocen no 
sólo como debe rellenarse, sino 
también qué implicaciones tiene.

El muestreo ha arrojado datos 
sorprendentes cómo que más del 
60% de los encuestados consideran 
que es obligatorio llevar el com-
probante de disponer del seguro 
en vigor, cuando hace varios años 
que no lo es gracias a la consul-
ta telemática o más del 74% con-
sidera que es obligatorio fi rmar el 
parte en el momento, cuando se 
dispone de siete días para comu-
nicar el accidente al seguro, por lo 
que no es obligatorio fi rmarlo con 
los nervios del momento o si no se 
está de acuerdo. 

Otro dato llamativo es que cerca 
de un 15% de conductores está dis-
puesto a cambiar el nombre de la 
persona que ha participado en el ac-
cidente, por no estar cubierto por el 
seguro o por no perder los puntos.

Al acto acudió Rafael Merino, en 
representación de ANEAC-FENEAC.

ARAG
Fotos: Julián Santamarina
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Adiós a nuestro querido 
socio y amigo 

Marcelino Albalat...

El pasado 28 de agosto nos dejó nuestro querido amigo, Marcelino Albalat Muñoz, 
fundador de Grúas Grufer y pionero en Madrid de dotar a sus grúas del color 
amarillo tan demandado por su Asociación. El bueno de Marcelino, siempre animoso, 
contagiaba su espíritu joven a quienes le rodeaban. 

Marcelino inauguró la sección “Nuestros Socios”, en el número 19 de INFOANEAC. 
Recuerdo, pocos días después de su publicación, durante una asamblea de AMEAC, 
se acercó a mí y agarrándome con fuerza el brazo me confesó: “Me he emocionado 
al leerlo, ¡gracias!”.

¡Gracias a ti querido amigo!, porque resulta muy fácil plasmar sobre el papel las 
vivencias de una persona como tú… tan llena de vida y de entusiasmo.

Te emocionó tu reportaje y me lo contaste, sin duda fue el mejor regalo que me 
pudiste dar. Ahora quiero ser yo quien te lo vuelva a “regalar”, para que donde 
estés te emociones otra vez, igual que nos pasa a nosotros cuando te recordamos.
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Como muchos jóvenes de aquella 
época, Marcelino Albalat a los 24 
años dejó su pueblo (Torremen-
ga de la Vera, en la provincia de 
Cáceres) para  buscarse las ha-
bichuelas en Madrid. Atrás que-
daron el algodón, el tabaco y los 
pimientos. Corría el año 1964, 
había terminado la mili y su co-
raje le hacía soñar con forjar-
se su propio destino lejos de la 
agricultura. Empezó en la cons-
trucción, pero dos años después 
ya tenía el carné de primera es-

pecial y desde entonces hasta 
ahora, su vida siempre ha esta-
do vinculada al camión. Después 
de trabajar en varias empresas 
(Grúas Gil, Talleres Gil, etc.) en 
1977 crearon la Empresa GRUFER 
entre varios compañeros de su 
anterior trabajo. Después, en el 
año 1984 la empresa pasó a ser 
propiedad exclusiva de Marceli-
no. Ahora es su hija Conchi quien 
la dirige, aunque él sigue al pie 
del cañón porque como dice: lo 
lleva en la sangre.

“Antes el trato con el 
cliente era como si fuese 

de tu propia familia”

GRUFER se dedica exclusivamen-
te al sector de los pesados, aun-
que por compromisos con sus 
clientes realizan algún servicio 
para furgonetas. Ha transcurrido 
muchos años desde sus comien-
zos. Sobre el trato humano y la 

Fue de los pioneros en pintar sus grúas de pesados en color amarillo...

GRÚAS GRUFER: 
30 AÑOS DE ESFUERZO Y CALIDAD DE 

SERVICIO
Marcelino Albalat: “Este sector es muy bonito, pero hay que 

llevarlo en la sangre”

Con esta vieja grúa comenzó Marcelino en el sector.
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relación con los usuarios y sus 
clientes, Marcelino nos comentó:

—Antes el trato con el cliente era 
como si fuese de tu propia fami-
lia. Ibas a por un camionero y se 
sentía agradecido. Colaboraba en 
todo con mucha cordialidad. Aho-
ra cuando acudes a realizar un 
servicio, todo son trabas, lo pri-
mero que te preguntan es: ¿quién 
le manda a usted?, ¿cómo va a 
hacer esto? Como si fuéramos a 
atracarle. Afortunadamente tra-
bajamos con clientes muy impor-
tantes desde hace muchos años. 
Nunca elegimos el camino de las 
compañías y la verdad es que las 
cosas nos marchan bastante bien. 
También con los compañeros de 
otras empresas de toda la vida, 
que son competencia nuestra, 
ojo, nos llevamos como si fuéra-
mos hermanos. Nunca nos hemos 
quitado un cliente e incluso he-
mos acudido unos a otros cuan-
do ha hecho falta. Sin embargo 
con la incorporación al sector de 
nuevas empresas la cosa ha cam-
biado. Su forma de actuar es más 
agresiva, parece que todo vale 

para acaparar el mercado. Con 
esas empresas como es lógico la 
relación no es tan buena.

Usted fue el primer empresario 
en pintar sus grúas de color ama-
rillo, ¿qué le llevó a hacerlo?
—Al inicio nuestros colores cor-
porativos eran el azul y el blan-
co. Al renovar nuestra fl ota de 
grúas decidimos adoptar el color 
amarillo para todas ellas. Lo hi-
cimos sobre todo por seguridad 
vial. Con los anteriores colores 
en cuanto que caía un poco la luz 
apenas se veían. Pienso que fui-
mos los primeros en pintar una 
grúa de pesados en color amari-
llo, al menos en la Comunidad de 
Madrid y provincias próximas.

¿Qué le parecería que se regla-
menta el color amarillo para to-
das las grúas de auxilio rescate 
en carretera? 
—Me parece muy positivo, prime-
ro por seguridad vial y después 
porque nos identifi ca a todo el 
sector, dando una imagen profe-

sional y actual, que está claro, ya 
hemos alcanzado.

“El adelanto que 
hemos conseguido 

desde los inicios hasta 
ahora es tremendo, no 

tiene nada que ver”

Marcelino fue de los primeros 
socios de ANEAC. Después por di-
ferentes motivos eligió separarse 
de la Asociación, aunque recien-
temente ha vuelto a incorporarse 
con más ilusión que nunca. Sobre 
este tema nos comentó: 

—La Administración es muy lenta, 
pero en la última jornada infor-
mativa que se celebró en el hotel 
Velázquez de Madrid (Publica-
do en nuestro número anterior) 
estuvieron responsables de fo-
mento, Guardia Civil y Dirección 
General de Tráfi co. Me di cuenta 
del poder de convocatoria de la 
Federación y es la reunión más 
importante a la que he asistido 

Marcelino con su hija Conchi.
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sobre temas vitales que nos inte-
resan a todos los profesionales de 
este sector. El adelanto que he-
mos conseguido desde los inicios 
hasta ahora es tremendo, no tie-
ne nada que ver.

¿Dentro de ANEAC ha sido un so-
cio participativo?
—Siempre. Yo era el más signifi ca-
tivo dentro de los vehículos pesa-
dos. Por eso cuando se realizó un 
curso sobre pesados en ANEAC, lo 
basamos en la experiencia, que 
un compañero mío y yo mismo, 
teníamos en ese campo.

“Ahora te sientas 
en la cabina de una 
grúa y parece que 
estás en tu casa”

¿Cómo han cambiado los equi-
pos en este tiempo?
—Han cambiado como de la no-
che al día. Ahora si viera una de 
las grúas con las que empecé, 
pensaría que no vale para nada. 
Sin embargo nos hemos recorrido 
toda España con ella y la verdad 
es que hemos trabajado muchísi-

mo, eso sí, pegando botes por las 
carreteras y con unos medios muy 
escasos. Ahora te sientas en la ca-
bina de una grúa y parece que es-
tás en tu casa, con una tecnología 
impensable hace años.

Grúas GRUFER tiene en la actuali-
dad ocho modernos vehículos para 
pesados. El más pequeño es una 
plataforma de 5400 kilos de carga 
útil, que utilizan para transportar 
furgonetas. Sus instalaciones tie-
nen una superfi cie de 1100 metros 
y se encuentran en el Polígono In-
dustrial San Marcos de la localidad 
madrileña de Getafe.

Conchi Albalat, hija 
de Marcelino y actual 
directora gerente de la 

empresa:
“Mi padre ha trabajado 

muchísimo, por la 
noche, fi nes de semana, 

fi estas.., y de niña 
apenas le veía”

La empresa está ahora en ma-
nos de su hija, Conchi Albalat Si-

món, aunque Marcelino, sigue 
fi el a si cita diaria en GRUFER. La 
plantilla la forman ocho trabaja-
dores y entre ellos reina una gran 
cordialidad y confi anza. Conchi 
nos habló sobre los nuevos tiem-
pos del sector, recordando su ni-
ñez mientras su padre pasaba ho-
ras y horas al volante:

—Mi padre ha trabajado muchísi-
mo, por la noche, fi nes de sema-
na, fi estas.., y de niña apenas le 
veía. Ahora las cosas han cambia-
do, porque también lo ha hecho 
la forma de trabajar. Tenemos 
gente de noche y fi nes de sema-
na porque hay que dar servicio a 
nuestros clientes las 24 horas del 
día.

Llevo en la empresa cerca de 
20 años, pero como responsable 
desde los cinco o seis últimos. Se 
ha notado mucho la evolución, 
sobre todo desde la Unión Euro-
pea. Salen normativas nuevas a 
las que te tienes que adaptar y 
eso ha llevado la modernización 
a muchas cosas. Ahora la compe-
tencia es muy agresiva y desgra-
ciadamente en muchas ocasiones 

TEL.: 936 822 269
        607 334 897

AUXILIO EN 

CARRETERA 

24 HORAS
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desleal. Antes éramos tres y, 
como te ha dicho mi padre, nos 
llevamos muy bien, sin embar-
go con las nuevas empresas que 
se han incorporado al sector, no 
siempre puedes mantener un tra-
to cordial.

Marcelino: “Todos los 
que tenemos grúas 

tenemos que estar dentro 
de la Asociación. Animo 
a todo el mundo a que 

se apunte. Tenemos 
que seguir trabajando 

en la misma línea. 
Hay que ayudarse 

unos a otros y todos 
saldremos ganando”

Para terminar pedimos a Marceli-
no Albalat que comentara lo que 
quisiera sobre ANEAC y FENEAC. 
Su ejemplo de lucha y superación 
pueden ser de gran utilidad para 
todos sus compañeros.

—Todos los que tenemos grúas 
tenemos que estar dentro de la 
Asociación. Animo a todo el mun-
do a que se apunte. Tenemos que 

seguir trabajando en la misma 
línea. Hay que ayudarse unos a 
otros y todos saldremos ganan-
do. Esta profesión es muy escla-
va. Que nadie piense que se va 
a comprar una grúa y va a estar 
sentado, de eso nada. Hay que 
trabajar duro, para poco a poco 
modernizarse. No sirve de nada 
echar marcha atrás, yo no lo he 
hecho en mi vida. Me ha costado 
mucho esfuerzo pero al fi nal me-
rece la pena.

Conchi continuó:

—Hoy en día todo lleva a unirte, a 
la fusión; lo hacen los bancos, las 
grandes empresas. Al estar todo 
tan globalizado, cuanto más se 
una la gente a todos los niveles, 

se funcionará mejor. Hay mayor y 
mejor comunicación y unirse es el 
futuro. Esta profesión es muy bo-
nita e indispensable y por eso es 
importante que nos reconozcan.

Marcelino con el ánimo y entu-
siasmo propio de un chaval con-
cluyó:

—Yo siempre se lo dije a mis hi-
jos y a mucha gente, Madrid está 
en el punto geográfi co donde más 
trabajo va a haber para todos: 
grúas de remolque, de turismos, 
talleres, todo lo relacionado con 
nuestro sector. Madrid va a ser 
una capital que de aquí a 15 años 
va a crecer y evolucionar el doble 
y va a dar trabajo a todo el mun-
do. Repito que no hay que tener 
miedo, hay que tirar para adelan-
te, este trabajo si se cuida funcio-
na bien. El dinero ahora está ba-
rato, porque cuando yo empecé 
era una barbaridad, los créditos 
estaban al 18% y ahora está casi 
regalado. El sector es muy bonito. 
Tiene que gustarte, ojo y hay que 
llevarlo en la sangre. 

Descansa en paz amigo.

Julián Santamarina

“Hay que tirar para 
adelante, este trabajo si 
se cuida funciona bien”

Conchi: “Esta profesión 
es muy bonita e 

indispensable y por 
eso es importante que 

nos reconozcan”

Marcelino junto a varios de sus conductores.
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Según un estudio elaborado por LeasePlan Lab

El mes de julio concentra la 
mayor cantidad de accidentes 

de tráfi co de todo el año

⇒  El lunes es el día de la semana con más siniestros.

⇒   El paragolpes trasero es la pieza que más se repara y el paragolpes 
delantero, la que más se reemplaza.

⇒   El tiempo medio del coche en un taller por accidente de tráfi co 
es de 4,2 días.

⇒   Con el aumento de los desplazamientos debido al buen tiempo, a 
la hora de salir de viaje los expertos de LeasePlan Lab aconsejan 
revisar la presión de los neumáticos, distribuir bien la carga, 
chequear el nivel de agua y aceite, haber estudiado la ruta a 
seguir antes y descansar de vez en cuando si el trayecto es largo.

El paragolpes trasero es la pieza que 
más se repara.
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Los meses de mayo, junio y julio son los de 
mayor concentración de accidentes de tráfi co, al 
acumular un 27% del total de siniestros registra-
dos. En concreto, durante el mes de julio se pro-
ducen cerca del 10% de los accidentes de todo 
el año. Esta es la principal conclusión del estu-
dio realizado por LeasePlan Lab, para el que se 
han analizado todos los siniestros sufridos du-
rante el pasado año por los 73.000 coches que 

componen la fl ota de LeasePlan en nues-
tro país.

Respecto al día de la semana en que 
los conductores de vehículos de empre-
sa registraron más accidentes, la mayo-
ría de ellos (en un 20% de los casos) tu-
vieron lugar el lunes. 

Dentro de los grados con que catalo-
ga la compañía los accidentes de tráfi co 
(según la intensidad del daño y las pie-
zas afectadas), el estudio de LeasePlan 
Lab demuestra que los más frecuentes 
son los de tipología media, que tienen 
lugar en un 43% de los casos. En este 
tipo de siniestros, sobre todo se re-
gistran elevados daños, que a veces 
son simplemente estéticos pero afec-
tan al menos a un lateral del coche. 
En segundo lugar aparecen las re-
paraciones de intensidad leve, que 

ocurren en un 27% de los casos y que incluyen 
daños que hacen referencia, como máximo, a 
dos piezas del vehículo.

Las piezas de los vehículos más afectadas 
en los siniestros con vehículos de empresa son 
los paragolpes, tanto el delantero como el trase-
ro. El paragolpes trasero es la pieza que más se 
repara, con el 10% del total, seguido del delan-
tero en un 9,7% de los casos. Con porcentajes 
algo más bajos se encuentran las dos puertas la-
terales derechas, con un 6,6% para la trasera y 
un 5,6% para la delantera. 

Dentro de las intervenciones de carrocería, la 
pieza más reemplazada es el paragolpes delan-
tero (2,7%), al que siguen la matrícula delantera 
(2,1%), el anagrama trasero del modelo (2,1%) y 
el piloto trasero derecho (1,8%). Con un 1,7%, el 
paragolpes trasero cierra este top cinco de susti-
tución de piezas en caso de siniestro. 

Por culpa de estos accidentes de tráfi co, el 
tiempo medio de estancia en taller se sitúa en 
4,2 días.

LeasePlan

TresCom Comunicación

Ana Gómez Moral

Florita Vallcaneras/Isabel Gómez

El mayor número 
de accidentes se 

producen en lunes.
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Estimados socios:

Ya es septiembre y pasado el 
paréntesis para algunos y el aje-
treo para otros del verano, admi-
nistraciones y empresas retoman 
su habitual actividad, e igual-
mente nuestra asociación. 

Tramitación del Reglamento 
General de Circulación

El nuevo curso nos depara-
rá nuevos asuntos, pero tam-
bién supone la continuidad de 
otros que ya estaban en curso. 
Principalmente nos interesa, 
tras la aprobación de la modi-
ficación de la Ley de Seguridad 
Vial (Ley 6/2014), la tramitación 
del Reglamento General de Cir-
culación que se encuentra en 
un avanzado estado y la posibi-
lidad de regular nuestra activi-
dad por medio de un Real De-
creto, lo que ha sido el objetivo 
casi fundacional de ANEAC-FE-
NEAC.

Regulación de las 
autorizaciones de transporte

También estaremos presen-
tes en la regulación de las au-

torizaciones de transporte me-
diante el proyecto de Orden 
Ministerial por la que se regu-
la el régimen jurídico de au-
torizaciones de transporte por 
carretera y la modificación del 
Reglamento de la Ley Ordena-
ción de los Transportes Terres-
tres, que prepara el Ministerio 
de Fomento desde hace meses y  
de la que nos dará traslado este 
otoño. En relación a estas nor-
mas, FENEAC ha propuesto al 
Ministerio de Fomento, a través 
de su participación en el Comi-
té Nacional de Transportes por 
Carretera, que todos aquellos 
vehículos que estén dedicados 
al auxilio en carretera tengan 
en todos los casos la considera-
ción de vehículos pesados (bien  
por su propia MMA superior a 
3,5 t o bien por utilizar dispo-
sitivos de arrastre que en servi-
cio superarán sin duda la MMA 
de 3,5 t) y requieran, por tanto, 
que sus titulares cumplan con 
los requisitos que la legislación 
de la UE prevé para este tipo 
de empresas. Con ello se evita-
rían fraudes y la permanente 
infracción a la normativa tanto 
de transportes como de tráfi-
co, por lo que confiamos que el 
Gobierno adopte medidas res-
ponsables y coherentes con la 
legislación vigente.

Modifi cación del Reglamento 
General de Vehículos respecto 

a los pesos y dimensiones 
máximas de los mismos

Otro debate que está abierto y 
que afecta a nuestro colectivo de 
empresas es la modifi cación del 
Reglamento General de Vehículos 
respecto a los pesos y dimensiones 
máximas de los vehículos, con la 
propuesta de elevar la altura de los 
camiones hasta 4,5 m y sus masas 
a 44 t ANEAC-FENEAC está siendo 
muy activa en la defensa de los in-
tereses del auxilio en carretera en 
este sentido y confi ando en que el 
sentido común se imponga a los in-
tereses particulares de algunos sec-
tores empresariales e industriales, 
además de estar promoviendo una 
profunda revisión del sistema de 
autorizaciones complementarias 
de circulación que permitiese en 
todo momento que los siniestros 
de los camiones y trailers de esas 
dimensiones no supongan un per-
juicio a los ciudadanos y a la segu-
ridad vial por lastres burocráticos. 

Regulación específi ca de las 
actuaciones en la carretera 

de vehículos y operarios

La regulación específi ca de 
las actuaciones en la carretera 

 Emilio Domínguez del Valle.
Abogado. Asesor Jurídico de ANEAC-FENEAC

El nuevo curso nos deparará nuevos asuntos, pero también 

supone la continuidad de otros que ya estaban en marcha
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de vehículos y operarios también 
está en la agenda de este próxi-
mo ejercicio, para lo que habrá 
que impulsar el grupo de traba-
jo creado la pasada primavera 
con DGT y ATGC para el estableci-
miento de un protocolo de actua-
ción de los servicios y operaciones 
de auxilio en carretera. 

Reforma fi scal del Gobierno 
(con la eliminación de 
facto del régimen de 

estimación objetiva del 
IRPF y simplifi cado del IVA, 

conocido por "módulos"

Por otro lado, asuntos como la 
reforma fi scal del Gobierno (con la 
eliminación de facto del régimen 
de estimación objetiva del IRPF y 

simplifi cado del IVA, conocido por 
"módulos") y otras leyes y decre-
tos que están en tramitación tam-
bién precisarán de nuestro trabajo 
y atención para reducir, en la me-
dida de lo posible, su impacto ne-
gativo los autónomos de nuestro 
sector.

Feria de Santa Susanna

Por último, está cercana la fe-
cha de nuestra Feria a celebrar en 
la localidad catalana de Santa Su-
sanna, a la que animo a todos los 
socios a acudir, no sólo para que 
sea un éxito como en anteriores 
ocasiones, sino para fomentar el 
contacto entre empresas,  el diá-
logo y también la controversia de 
ideas, que tanto nos aporta como 
asociación.

En defi nitiva, desde la secreta-

ría técnica continuaremos traba-

jando para que ANEAC-FENEAC 

siga siendo el referente e interlo-

cutor de todo un sector empresa-

rial al que la asociación ha ayuda-

do tanto a vertebrar y situar en la 

realidad socio económica, jurídica 

y política de España. 

Un afectuoso saludo a tod@s.

Estamos a disposición de las 
empresas de auxilio en carretera en:

ACTIO PROCESAL, SLP
C/ Maldonado 48 1º

Madrid 28006
emilio.abogado@hotmail.com 
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Tablón de Anuncios
IVECO DAILY 65C17

MARCA/MODELO: IVECO DAILY 65C17 
MATRÍCULA: 7940DYF FECHA 1ª MA-
TRICULACIÓN: 06/04/2006 CARAC-
TERÍSTICAS: grúa porta vehículos ca-
rrozado Monza, plataforma 6 metros. 
Capacidad de carga 1 vehículo. Carga útil 2275 kg. PRECIO: 
17000€ + IVA - MIGUEL ANGEL 609172443

RENAULT MASCOTT 160.65
MARCA/MODELO: RENAULT 
MASCOTT 160.65 MATRíCULA: 
6864DYP FECHA 1ª MATRICU-
LACIÓN: 21/04/2006 CARACTE-
RÍSTICAS: grúa portavehículos 
carrozado encabo, plataforma 
5.5 metros. Capacidad de car-
ga 1 vehículo. Carga útil 2425 
kg. PRECIO: 17000€ + IVA - MI-
GUEL ANGEL 609172443

RENAULT MASCOTT 150.65
MARCA/MODELO: RENAULT 
MASCOTT 150.65 MATRICULA: 
6680FZM FECHA 1ª MATRICULA-
CIÓN: 29/01/2008 CARACTERÍS-
TICAS: grúa portavehículos ca-
rrozado encabo, plataforma 6 
metros. Capacidad de carga 1 

vehículo. Carga útil 2400kgs. PRECIO: 21000€ + IVA - MIGUEL 
ANGEL 609172443

RENAULT MASCOTT 160.65
MARCA/MODELO: RENAULT 
MASCOTT 160.65 MATRICULA: 
4573DWN FECHA 1ª MATRICULA-
CIÓN: 23/02/2006 CARACTERÍS-
TICAS: grúa portavehculos ca-
rrozado Monza, plataforma 5.5 
metros. Capacidad de carga 1 ve-
hículo. Carga útil 2485kgs. PRE-
CIO: 17000€ + IVA - MIGUEL ANGEL 609172443

MERCEDES ATEGO 1517
MARCA/MODELO: MERCEDES 
ATEGO 1517 MATRÍCULA: 
M0030ZN FECHA 1ª MATRI-
CULACIÓN: 26/06/2000 CA-
RACTERÍSTICAS: grúa porta-
vehículos carrozado Cayvol, 
plataforma 7 metros y cu-
chara, capacidad de carga para dos vehículos, carga útil de 
7770kgs. PRECIO: 18.000 + IVA - MIGUEL ANGEL 609172443

IVECO DAILY 65C17
MARCA/ MODELO: IVECO DAILY 65C17 MATRÍCULA: 2391DHB 
FECHA 1ª MATRICULACIÓN: 04/03/2005 CARACTERÍSTICAS: 

Grúa portavehículos carroza-
do Monza, plataforma 6 metros 
y cuchara, capacidad de carga 
para dos vehículos. Carga útil 
2110kgs. PRECIO: 17.500€ + 
IVA - MIGUEL ANGEL 609172443

MERCEDES ATEGO MODELO 923
MERCEDES ATEGO MODELO 923 AÑO 
2000, MATRICULADA EN ESPAÑA EN 
2005 PLATAFORMA JACOBS PARA 2 CO-
CHES. BOLA DE REMOLQUE. MOTOR 
6500 CC 231 CV TARA 5700KG MMA 
9300KG 900.000KM. RECIEN PUESTO 
EMBRAGUE Y PERFECTA DE MOTOR. 
CABINA CON CAMA TELEFONO DE CON-
TACTO 649.477.637 PREGUNTAR POR 
JUAN FELIX

SE VENDE IVECO

Se vende IVECO con 85.000 km, 4 ejes 6 
x 4. Plataforma fi ja basculante, grúa tras 
cabina PALFINGER PK45.000 con horqui-
lla de arrastre marca Francal. Contactar 
con Rafa al 608243555 o al 986262830. Precio a consultar.

MITSUBISHI CANTER
Se vende Grúa Mitsubishi Can-
ter Año Julio 2009, Kilómetros: 
174.000.Carga útil 2.750 kg, 
MMA 7.500 kg, Dotada con plata-
forma y cuchara, Mando Multifun-
ción para todas funciones de la 
plataforma, Abs, Airbag conduc-
tor, dirección asistida, A/A Precio 25000 € + IVA, Teléfono con-
tacto: 609 290 340

 NISSAN PATROL
Se vende Nissan Patrol 2.8 6 CILINDROS CARROZADO FOIMA EN 
PERFECTO ESTADO DE USO Y MANTENIMIENTO AL DIA, 273000 KM 
AÑO 1995. 8.900€+IVA. TELÉFONO CONTACTO: RAUL 646977053.

NISSAN ATLEON 120
Se vende Nissan Atleon 120 SU PRECIO ES 
18.000 € CONSTA DE PALAS PARA REMOL-
CAR UN SEGUNDO VEHÍCULO. PARA MAS IN-
FORMACIÓN PÓNGASE EN CONTACTO AL TE-
LÉFONO: 965 630 130/965 632 221

IVECO MH 260 E31
Se vende grúa Iveco MH260E31 año 2000 con plataforma de 
26000 kg y pluma Fassi F250 de 25 toneladas y cabrestante, pa-
las de arrastre que levantan 4 toneladas, litera. Interesados lla-
men al 629 691 695

NISSAN CABSTAR
Se vende Nissan Cabstar año 2004, 4500 Kg, plataforma, 420000 
Km. Interesados llamen al 629 691 695

SE VENDE MERCEDES- REMOLCADOR 254
Abs, A/A, turbo alimentado, sistema antibloqueo, depósi-
to de combustible de 400 litros, dispositivo de arrastre RING- 
FEDER/85g145. Monta neumáticos 
385/65R22, 5-158L en 1º y 3º ejes con 
vías A/P de 2100/1900 mm índices en 2º 
eje 154/150m. Monta grúa con horqui-
lla de suspensión D.P./C22. D. Doble li-
tera, líneas de aire y luz. 2 cabrestantes 
hidráulicos y plumín, dispone 5ª rueda, 
varios tipos de uñas, etc. Mantenimien-
to al día, cambio por compra 4 ejes. Co-
lor amarillo. CONTACTO: Raúl 646977053 
– PRECIO: 79000 €
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